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Com parte concluída da reforma geral 
do Terminal Rodoferroviário Gualber-
to Tolaini, no Centro, o embarque para 
passageiros usuários da Linha A212 
(Jardim Gabriela/Centro) e da Linha 
A215 (Jardim Maria Helena/Centro) 
voltou a ser realizado na quarta-fei-
ra, dia 5 - agora na plataforma D. O 
desembarque já estava ocorrendo de 
forma normal. O término de todas as 
obras está previsto para o final de agos-

to deste ano. Até então, o embarque das 
linhas A212 e A215 havia sido transfe-
rido para a baia de ônibus – parada da 
rua Campos Sales com a rua Duque de 
Caxias, próxima à ligação com a ave-
nida Henriqueta Mendes Guerra, no 
Centro. Por conta das obras, continua 
sendo feito fora do terminal rodoferro-
viário o embarque e desembarque para 
passageiros usuários das linhas de ôni-
bus intermunicipais
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Japão tem a pior 
onda de calor 
já registrada no país 

Parlamento Europeu 
aprova Lei da Restauração 
da Natureza

Lula: não voltei a 
governar para fazer 
o mesmo que já fiz
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Declaração da cúpula da 
Otan diz que ‘o futuro da 
Ucrânia está na aliança’

Estudo da USP evidencia Santana de Parnaíba como a melhor 
cidade em longevidade

Prefeitura de Carapicuíba inicia entrega de cobertores 
para pessoas em situação de vulnerabilidade social
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Itapevi inicia instalação de 47 novos abrigos de paradas 
de ônibus

COTIA » Pág. 04

Prefeitura de Barueri 
inicia obras da nova UBS 
do Belval e reconstrói 
outras unidades

A Câmara dos Deputados concluiu a 
votação dos destaques da reforma tri-
butária. A Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) 45/19 simplifica a tribu-
tação sobre o consumo. Os deputados 
rejeitaram três dos quatro destaques 
do Partido Liberal (PL) que suprimiam 
pontos do texto aprovado na madruga-
da de hoje (7). O partido se posicionou 
contra a aprovação da Reforma. O texto 
agora segue para o Senado. A sessão foi 
realizada de forma semipresencial e o 
primeiro destaque rejeitado retirava do 
texto da reforma

Férias Divertidas: De 10 a 22 de julho, os Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer Barueri oferecem uma programação especial

Senado aprova programa 
para expandir escolas em 
tempo integral

Obra da nova quadra 
em escola do Jd. Sabiá 
em Cotia está em ritmo 
acelerado

Deputados rejeitaram 
três dos quatro 
destaques do PL que 
suprimiam pontos do 
texto aprovado na 
madrugada de hoje. 
Partido se posicionou 
contra a aprovação da 
Reforma. Texto agora 
segue para o Senado

Saúde será beneficiada 
pela nova política 
industrial, diz 
presidente
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Câmara dos Deputados conclui votação 
da reforma tributária

Quadras de unidades 
de ensino de Taubaté 
recebem novo sistema 
de pisos

24º Festival do Camarão 
começa sexta-feira e 
movimentará cidade 
por 10 dias

Terminal de ônibus do Centro de Barueri 
volta a ter embarque em parte concluída 
da reforma

Está em ritmo acelerado a obra de cons-
trução da nova quadra da Escola Profes-
sora Otília Freire dos Santos Shimada

Investimentos na área da saúde estão 
entre as principais prioridades da gestão 
pública municipal

O futuro da Ucrânia, que luta em uma 
guera contra a Rússia há mais de 500 
dias, está na Otan, disse a aliança em seu 
comunicado publicado durante a cúpula 
de Vilnius  acrescentando que a adesão 
de Kiev não exigirá o tradicional Plano 
de Ação para Adesão

Rússia lança mais ataques aéreos em Kiev e outras 
partes da Ucrânia durante reunião da Otan

O Japão está enfrentando sua pior onda 
de calor desde que os registros climáti-
cos começaram no país, em 1875

O Parlamento Europeu aprovou por uma 
pequena margem, a Lei da Restauração 
da Natureza na União Europeia (UE). 
Foram 324 votos a favor, 312 contra e 
12 abstenções
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A Câmara dos Deputados concluiu a vo-
tação dos destaques da reforma tributá-
ria. A Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 45/19 simplifica a tributação 
sobre o consumo.
Os deputados rejeitaram três dos quatro 
destaques do Partido Liberal (PL) que 
suprimiam pontos do texto aprovado 
na madrugada de hoje (7). O partido se 
posicionou contra a aprovação da Re-
forma. O texto agora segue para o Se-
nado. A sessão foi realizada de forma 
semipresencial e o primeiro destaque 
rejeitado retirava do texto da reforma a 
previsão de que o imposto seletivo iria 
compor a base de cálculo do ICMS e 
do ISS, enquanto vigentes, e do IBS e 
CBS sobre produtos que prejudicam a 
saúde e o meio ambiente. O destaque foi 
rejeitado por 336 votos, contra 132. O 
relator da PEC, Aguinaldo Ribeiro (PP-
-PB) explicou que a ideia de um impos-
to seletivo para esse tipo de produtos é 
adotada por quase todos os países. “Não 
vai ter efeito cascata. Vai ter impacto no 
preço daqueles produtos que fazem mal 
a saude, basicamente a gente tem o taba-
co e o álcool.”
A deputada Jandira Feghali (PCdoB-RJ) 
também defendeu a rejeição do desta-
que: “álcool e tabaco são prejudiciais 
à saúde e precisam ser mais tributados 
porque isso dá mais impacto no SUS 
[Sistema Único de Saúde]. Para que 
a gente possa ter um olhar diferencia-
do sobre determinados seguimentos e 
produtos”. Na sequência, os deputados 
rejeitaram – por 349 votos a favor, 84 
contrários e duas abstenções – o desta-
que que pretendia retirar um dispositivo 
que permite a atualização da base de 
cálculo do Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) por meio de decreto do 
Poder Executivo municipal, conforme 
critérios estabelecidos em lei municipal. 
Por 370 votos a favor da manutenção do 
texto, 28 contra e três abstenções tam-
bém foi rejeitado o destaque queria ex-
cluir regime específico de tributação do 
IBS para planos de assistência à saúde.

Incentivos
O último destaque votado foi o que pro-
punha retirar a prorrogação de benefí-
cios fiscais do Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI) do Norte e Nor-

deste e para plantas automobilísticas 
nas regiões Norte, Nordeste e Centro-
-Oeste até dezembro de 2032. Apesar 
de ter alçando 307 votos a favor, o des-
taque foi aprovado, pois, por se tratar 
de emenda à Constituição, eram neces-
sários 308 votos para a sua aprovação. 
No total, 166 deputados votaram contra 
o destaque e cinco se abstiveram. Com 
a conclusão da votação do texto da re-
forma Tributária, os deputados preten-
dem votar ainda hoje outros três textos 
prioritários: mudanças no Conselho Ad-
ministrativo de Recursos Fiscais (Carf), 
recriação do Programa de Aquisição de 
Alimentos (PPA) e arcabouço fiscal. 
Entre outros pontos, o texto da refor-
ma Tributária zera a alíquota do futuro 
Imposto sobre Valor Adicionado (IVA) 
para itens a serem incluídos em lei com-
plementar, além de frutas, produtos hor-
tícolas e ovos. Essa lei criará a “cesta 
básica nacional de alimentos”. A lista 
valerá para todo o território nacional. O 
texto também aumentou, de 50% para 
60%, o redutor de alíquotas do IVA que 
incidirá sobre alguns produtos e setores 
com tratamento diferenciado. Transpor-
te público, saúde, educação, cultura e 
produtos agropecuários fora da cesta bá-
sica nacional pagarão 60% a menos de 
IVA, imposto que unirá a Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS), arrecada-
da pela União, e o Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), de responsabilidade dos 
estados e dos municípios. Além dos pro-
dutos da cesta básica nacional, a CBS 
não será cobrada sobre medicamentos 
para doenças graves e sobre serviços de 
educação superior (Prouni). Os demais 
produtos pagarão a alíquota cheia de 
IVA, que será definida após a reforma 
tributária.

Regimes especiais
A proposta mantém regimes específi-
cos de arrecadação para combustíveis, 
operações com bens imóveis, planos de 
assistência à saúde, serviços financeiros 
e apostas. No entanto, incluiu os seguin-
tes setores: serviços de hotelaria, par-
ques de diversão e parques temáticos, 
restaurantes e aviação regional. Esses 
regimes preveem tratamento diferen-
ciado nas regras de creditamento (apro-
veitamento de créditos tributários) e na 

base de cálculo; e tributação com base 
na receita ou no faturamento (em vez do 
valor adicionado na cadeia).

Conselho Federativo
O Conselho Federativo, encarregado 
de gerir o IBS, será formado por 27 
representantes, um de cada unidade da 
Federação, mais 27 representantes dos 
municípios. Dos representantes muni-
cipais, 14 serão eleitos por maioria de 
votos igualitários entre os entes e 13 
com base no tamanho da população. As 
decisões do conselho só serão aprovadas 
caso obtenham, ao mesmo tempo, votos 
da maioria numérica dos estados e dos 
representantes que correspondam a mais 
de 60% da população do país. Os votos 
dos municípios serão apurados com base 
na maioria absoluta. O Distrito Federal 
terá duas cadeiras no conselho: uma de 
unidade da Federação e outra de muni-
cípio.

Imposto seletivo
O Imposto Seletivo será cobrado sobre 
bens e serviços prejudiciais à saúde e ao 
meio ambiente, como cigarros, bebidas 
alcoólicas e bebidas e alimentos com 
excesso de açúcar. Esse imposto não 
poderá ser cobrado sobre itens que pa-
guem IVA reduzido. A medida evita que 
o Imposto Seletivo incida sobre itens da 
agropecuária que seriam prejudiciais ao 
meio ambiente, como agrotóxicos e de-
fensivos agrícolas. A mudança havia sido 
pedida pela Frente Parlamentar do Agro-
negócio como condição para aprovar a 
reforma tributária.O PSOL apresentou 
destaque para derrubar a mudança, mas 
o governo argumentou que discutirá, em 
uma lei complementar, o detalhamento 
dos insumos agrícolas. Isso permitiria, 
em tese, a cobrança do Imposto Seletivo 
sobre agrotóxicos e defensivos.

Fundo regional
Criado para estimular o desenvolvi-
mento de estados que não poderão mais 
recorrer à guerra fiscal (reduções de 
impostos locais) para atraírem investi-
mentos, o Fundo Nacional de Desenvol-
vimento Regional foi mantido em R$ 40 
bilhões. Diversos estados pediam apor-
tes maiores, de R$ 75 bilhões. A nova 
versão do relatório, no entanto, não trou-
xe os critérios para a divisão dos recur-
sos do fundo entre os estados. O tema 
será definido após a reforma tributária.

Cashback e heranças
Outro ponto aprovado no texto, o 
cashback (devolução parcial de impos-
tos) terá como base a redução de desi-
gualdade de renda, em vez da diminui-
ção da desigualdade de raça e de gênero. 
O cashback institui a possibilidade de 
devolução ampla de parte do IBS e da 
CBS a pessoas físicas. As condições de 
ressarcimento serão definidas por meio 
de lei complementar. Em relação às he-
ranças, o novo relatório isentou do Im-
posto de Transmissão Causa Mortis e 
Doação (ITCMD) as transmissões para 
entidades sem fins lucrativos com fina-
lidade de relevância pública e social, 
inclusive as organizações assistenciais 
e beneficentes de entidades religiosas 
e institutos científicos e tecnológicos. 
Uma lei complementar definirá as con-
dições para essas isenções. A progressi-
vidade (alíquotas mais altas para heran-
ças maiores) foi mantida.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
antecipou que um dos setores a serem 
beneficiados pela nova política industrial 
a ser implantada pelo governo federal 
será o da saúde. A ideia, segundo o pre-
sidente, é favorecer pequenas e médias 
empresas do setor, por meio das compras 
governamentais a serem feitas para o Sis-
tema Único de Saúde (SUS). A declara-
ção foi feita durante o programa semanal 
Conversa com o Presidente, veiculado 
nesta terça-feira (11) pela TV Brasil, da 
Empresa Brasil de Comunicação (EBC). 
Lula destacou que a questão vem sendo 
debatida pelo Conselho Nacional de De-
senvolvimento Industrial (CNDI), com 
a ajuda do vice-presidente e ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin. “Um país 
que tem política industrial correta expor-
ta produtos com maior valor agregado, 
trazendo mais dinheiro para a população. 
E o país cresce do ponto de vista cientí-
fico e tecnológico”, disse o presidente ao 
criticar o fato de o CNDI não se reunir 
desde 2015, o que, segundo ele, indica a 
ausência de uma política industrial para 
o país. Lula elogiou a forma como Alck-
min conduziu a reunião, que já resultou 
em um “arcabouço de proposta de políti-
ca industrial”, a ser discutida também no 
Conselho de Desenvolvimento Econô-

mico Social Sustentável (CDESS), mais 
conhecido como Conselhão, antes de se 
tornar uma política de governo. “Temos 
de discutir que nicho de indústria quere-
mos fazer crescer e que tipo de indústria 
vamos querer inovar. Uma delas é a da 
saúde, porque o SUS é um grande mer-
cado consumidor”, antecipou o presi-
dente. “Por isso defendemos fortalecer 
as compras governamentais, porque se 
abrir para comprar produtos estrangeiros, 
a chance da pequena e média empresa 
acaba. E são elas que geram riquezas e 
empregos para o país”, acrescentou. Ao 
falar sobre transição energética e eco-
lógica, Lula voltou dizer que o setor de 
saúde também poderá ser beneficiado 
por atividades desenvolvidas na Região 
Norte. “A biodiversidade da Amazônia 
pode favorecer indústria de fármacos e 
de cosméticos.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
disse, que o governo vai criar as con-
dições necessárias para o que chamou 
de nova revolução industrial. “Quando 
a gente fala que precisa investir em ino-
vação, que tem que ter uma nova revo-
lução industrial, está nas nossas mãos 
fazer isso. Da parte do governo, a gente 
vai criar as condições”. 
“O companheiro [Fernando] Haddad 
sabe que temos que aportar recursos 
para que o BNDES [Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social] 
faça a economia funcionar”, destacou. A 
declaração foi dada durante a reunião de 
relançamento do Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Industrial (CNDI), no 
Palácio do Planalto, em Brasília. “Te-
mos três anos e meio. Conto todo dia. O 
mandato da gente acaba logo. É rápido 
quando a gente está no governo”, disse. 
“Meu governo não tem tempo a perder. 
Não voltei a governar esse país para fa-

zer o mesmo que já fiz. A gente voltou 
pra tentar fazer as coisas diferentes. E 
fazer a revolução industrial nesse país, 
pra gente ser competitivo de verdade. 
A hora é agora.” “Da parte do governo, 
serão três anos e meio em que ninguém 
vai poder se queixar que o governo está 
atrapalhando”, concluiu. 

Conselho 
Criado em 2004, o CNDI estava sem 
funcionar há sete anos e retorna com a 
missão de construir nova política indus-
trial para o país. Integram o conselho 
20 ministros, o presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante, e 21 conselheiros 
representantes da sociedade civil, entre 
entidades industriais e representantes 
de trabalhadores.  
O colegiado é vinculado à Presidência 
da República e presidido pelo Ministé-
rio do Desenvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços. 

Deputados rejeitaram três dos quatro destaques do PL que suprimiam pontos do texto 
aprovado na madrugada de hoje. Partido se posicionou contra a aprovação da Reforma. 
Texto agora segue para o Senado

Câmara dos Deputados conclui 
votação da reforma tributária

Lula: não voltei a governar para 
fazer o mesmo que já fiz

Saúde será beneficiada pela nova 
política industrial, diz presidente
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O Parlamento Europeu aprovou por uma 
pequena margem, a Lei da Restauração 
da Natureza na União Europeia (UE). 
Foram 324 votos a favor, 312 contra e 
12 abstenções. O texto prevê a repara-
ção de ao menos 20% das zonas terres-
tres e marinhas da UE e uma redução de 
50% do uso de pesticidas químicos no 
bloco até 2030. O projeto de lei permi-
tirá, ainda, que 30% de todas as antigas 
turfeiras atualmente exploradas para a 
agricultura sejam restauradas e parcial-
mente transferidas para outro uso até o 
final da década. Esse percentual subirá 
para 70% até 2050. Turfeiras são ecos-
sistemas vitais, que armazenam car-
bono. O projeto foi alvo de críticas da 
oposição, de partidos de ultradireita e de 
associações de agricultores, que temem 
a perda generalizada de terras agrícolas. 
Grupos de oposição chegaram a afirmar 
que o projeto poderia colocar em risco 
a segurança alimentar na UE.O argu-
mento é refutado pela maioria dos eu-
rodeputados, que justificam que o pro-
jeto, justamente, dará mais segurança a 
agricultores e pescadores. Segundo os 

O futuro da Ucrânia, que luta em uma 
guera contra a Rússia há mais de 500 
dias, está na Otan, disse a aliança em 
seu comunicado publicado durante a 
cúpula de Vilnius  acrescentando que a 
adesão de Kiev não exigirá o tradicional 
Plano de Ação para Adesão.
“Apoiamos totalmente o direito da Ucrâ-
nia de escolher seus próprios arranjos 
de segurança. O futuro da Ucrânia está 
na Otan. Reafirmamos o compromisso 
que assumimos na Cúpula de 2008 em 
Bucareste de que a Ucrânia se tornará 

membro da Otan e hoje reconhecemos 
que o caminho da Ucrânia para a plena 
integração euroatlântica ultrapassou a 
necessidade do Plano de Ação para As-
sociados”, diz o comunicado. No início 
de junho, o presidente da Ucrânia, Volo-
dymyr Zelensky, disse que Kiev espera-
va receber um convite claro para se jun-
tar ao bloco na cúpula na capital lituana. 
Ele também disse que os militares ucra-
nianos estão decepcionados com o fato 
de a Ucrânia ainda não ter recebido uma 
resposta positiva clara sobre a adesão 

à União Europeia e à Otan. Em 19 de 
junho, o secretário-geral da Otan, Jens 
Stoltenberg, disse que a cúpula de alto 
nível não discutiria um convite formal, 
e sim maneiras de “aproximar a Ucrâ-
nia da Otan”. >>> Zelensky expressa 
preocupação com o convite indefinido à 
Otan e acusa aliados de falta de dispo-
sição. documento acrescenta que a Otan 
não busca confrontar a Rússia, mas não 
pode considerar Moscou como parceiro. 
“Buscamos estabilidade e previsibilida-
de na área euroatlântica e entre a Otan 
e a Rússia. A Otan não busca confron-
to e não representa uma ameaça para a 
Rússia. À luz de suas políticas e ações 
hostis, não podemos considerar a Rús-
sia como nossa parceira”, diz o texto. 
Os Estados Unidos sediarão a próxima 
cúpula da OTAN em 2024, e a Holanda 
sediará uma cúpula em 2025, acrescenta 
o comunicado na terça-feira. “Expressa-
mos nosso agradecimento pela generosa 
hospitalidade que nos foi oferecida pela 
República da Lituânia. Esperamos nos 
encontrar novamente para o 75º aniver-
sário da Aliança em Washington, D.C. 
em 2024, seguido por uma reunião na 
Holanda em 2025”, dizia o comunicado. 
(Com informações da Sputnik).

parlamentares, a restauração do ecos-
sistema é fundamental para combater as 
alterações climáticas e a perda de biodi-
versidade, reduzindo também os riscos 
para a segurança alimentar.

Negociação e ressalvas
Agora, o Parlamento começa a negociar 

O Japão está enfrentando sua pior onda 
de calor desde que os registros climáti-
cos começaram no país, em 1875.  As 
temperaturas ultrapassaram os 35°C 
em Tóquio, nesta quarta-feira, 29, pelo 
quinto dia consecutivo. A noroeste da 
capital, a cidade de Isesaki registrou um 
recorde de 40,2°C – a temperatura mais 
alta já registrada em junho no país. O 
clima quente fez a Agência Meteoroló-
gica do Japão (AMJ) declarar o fim da 
estação chuvas para Tóquio e seus arre-
dores na segunda-feira 27, 22 dias antes 
do previsto para o período. As autorida-
des também alertaram que o calor deve 
continuar nos próximos dias. O clima 
quente fez a Agência Meteorológica do 
Japão (AMJ) declarar o fim da estação 
chuvas para Tóquio e seus arredores 
na segunda-feira 27, 22 dias antes do 
previsto para o período. As autoridades 
também alertaram que o calor deve con-
tinuar nos próximos dias. Os casos de 
insolação também aumentaram em meio 
ao calor escaldante, com pelo menos 76 
pessoas sendo hospitalizadas, de acor-

do com os serviços de saúde do país. 
A população usou as redes sociais para 
reclamar do aumento brutal das tempe-
raturas. Alguns compararam o clima das 
ruas à saunas. “Estou na rua desde de 
manhã e quase derretendo com esse ca-
lor extremo”, escreveu um morador de 
Tóquio no Twitter.  O governo do Japão 
alertou para uma possível escassez de 
energia elétrica, e pediu que a população 
de Tóquio reduzisse o gasto de energia.  
A recomendação é que os 37 milhões de 
cidadãos da capital desliguem as luzes 
desnecessárias por três horas a partir das 
15h (horário de Tóquio), mas o uso de 
ar-condicionado está liberado, para re-
duzi o risco de insolação, especialmente 
entre idosos. Lojas de eletrônicos tam-
bém tomaram medidas de redução do  
consumo energético, desligando televi-
sores e outros produtos nas salas de ven-
das que normalmente seriam mantidos 
para atrair compradores. O primeiro-mi-
nistro japonês, Fumio Kishida, disse em 
entrevista coletiva na terça-feira 28 que 
seu governo usará reatores nucleares 
aumentar o fornecimento de eletricida-
de.  om a maioria das usinas nucleares 
desativadas, o chanceler prometeu que 
irá acelerar os procedimentos para reini-
ciá-las o mais breve possível.  O Japão 
enfrentando uma crise energética desde 
que um terremoto atingiu o país em mar-
ço e forçou algumas usinas nucleares a 
suspenderem as operações.  Várias usi-
nas de combustível fóssil também foram 
fechadas em uma tentativa de reduzir as 
emissões de dióxido de carbono.   

sudeste de Kiev, disse no aplicativo de 
mensagens Telegram que, como resulta-
do dos ataques com drones, duas pesso-
as ficaram feridas após um incêndio em 
uma instalação de infraestrutura não re-
sidencial. “Uma noite difícil... O inimi-
go atacou nossa área com ‘Shaheds’”, 
afirmou Taburets. Não se sabia imedia-
tamente quantos drones foram lançados 
em Cherkasy e quantos em Kiev. “O 
504º dia da invasão em grande escala 
da Federação Russa na Ucrânia. O ini-
migo lançou outro ataque aéreo contra 
a capital”, disse Serhiy Popko, chefe da 

administração militar de Kiev, no apli-
cativo de mensagens Telegram. Sirenes 
de ataque aéreo soaram sobre Kiev e 
em toda a Ucrânia por várias horas e 
os combates continuaram enquanto os 
líderes da Otan se reuniam para uma cú-
pula que o Kremlin criticou, alertando 
que Moscou responderia para proteger 
sua própria segurança. Zelenskiy par-
ticipa da sessão inaugural do Conselho 
Otan-Ucrânia nesta quarta-feira na ca-
pital da Lituânia, Vilnius. O conselho 
foi estabelecido para aproximar Kiev 
e a aliança militar transatlântica de 31 
membros. “Nossa defesa é a priorida-
de”, declarou Zelenskiy no canal Te-
legram na noite de terça-feira antes da 
reunião. “Mais proteção para nossos 
guerreiros - mais proteção da vida para 
toda a Ucrânia.” As Forças Armadas da 
Ucrânia disseram em sua atualização 
matinal diária que as forças russas rea-
lizaram 65 ataques aéreos e dispararam 
pelo menos 71 vezes a partir de sistemas 
de foguetes de armas pesadas contra po-
sições de tropas ucranianas e áreas po-
voadas ao longo da linha de frente no 
último dia. A Reuters não pôde verifi-
car de forma independente o relato do 
campo de batalha. Segundo a agência 
de notícias russa TASS, agrupamentos 
militares disseram que haviam repelido 
vários ataques ucranianos na região de 
Luhansk no dia anterior.

A Rússia lançou uma onda de ataques de 
drones kamikaze contra Kiev e outras 
cidades pela segunda noite consecuti-
va, disseram militares da Ucrânia nesta 
quarta-feira, horas antes de o presidente 
Volodymyr Zelenskiy se encontrar com 
líderes da Otan em uma cúpula na Li-
tuânia. A Rússia lançou um total de 15 
dos drones Shahed iranianos na Ucrânia 
durante a noite, com as forças de defe-
sa da Ucrânia abatendo 11 deles, disse 
a Força Aérea do país no aplicativo de 
mensagens Telegram. Ihor Taburets, 
chefe militar da região de Cherkasy, a 

com o Conselho Europeu o formato fi-
nal da legislação. O plenário teve que 
votar o projeto de lei após uma comis-
são parlamentar fracassar em chegar a 
um acordo prévio. O debate em torno 
da lei tornou-se um importante tema de 
campanha um ano antes das eleições eu-
ropeias, marcadas para junho de 2024. 

A Rússia lançou um total de 15 dos drones Shahed iranianos na Ucrânia durante 
a noite, com as forças de defesa da Ucrânia abatendo 11 deles

Nova legislação foi aprovada por pequena margem, sob protestos de agricultores. Texto visa reabilitar 
pelo menos 20% dos ecossistemas terrestres e marinhos degradados da União Europeia até 2030

Morreu aos 94 anos, o escritor tcheco 
Milan Kundera. Mais conhecido por 
seu romance A Insustentável Leveza do 
Ser (1983), o autor escreveu uma série 
de outros livros em que enquadrava re-
flexões existencialistas em meio a cenas 
cotidianas. Na primeira fase da carreira, 
seus livros criticavam de forma irônica 
os regimes autoritários. Essa abordagem 
era influência do clima do regime comu-
nista imposto à República Tcheca (então 
Thecoslováquia) pela União Soviética 
depois da ocupação do país, em 1968. 
Kundera foi exilado e teve sua obra proi-
bida. Já na França, ele escreveu O Livro 
do Riso e do Esquecimento (1979), clas-
sificado como uma mistura de romance, 
contos curtos e ensaios. A Insustentável 
Leveza do Ser só teve sua primeira edi-
ção em tcheco em 2006. A obra se tornou 
best-seller internacional. Adaptada ao 
cinema em 1988, com direção de Philip 
Kaufman, recebeu duas indicações ao 
Oscar. O escritor é autor de A Brinca-
deira (1967), Risíveis Amores (1969), A 
Identidade (1997) e outros.
A Imortalidade: Com A Imortalidade 
(1990), Kundera inicia uma segunda fase 

em sua obra, marcada por reflexões filo-
sóficas a partir do dia a dia de pessoas. 
Com o romance, o escritor se distancia 
do universo político tcheco. Na história, 
que se passa já em Paris, e não mais em 
seu país natal, o narrador pontua a narra-
tiva com temas como o gesto e a própria 
imortalidade. Embora não seja um livro 
político, Milan Kundera menciona dois 
ex-presidentes da França para falar dos 
conceitos que desenvolve, sobre a pró-
pria imortalidade e a imortalidade risível. 
François Mitterrand, segundo o narrador, 
sabia semear a imortalidade, enquanto 
Valéry Giscard d’Estaing seria um con-
denado à mera imortalidade risível.

O primeiro-ministro da Noruega, Jonas 
Gahr Støre, disse ao presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva que seu país quer 
ampliar as parcerias com o Brasil em 
áreas voltadas à agenda climática e ao 
combate à fome. Os dois governantes 
conversaram por telefone. Por meio de 
sua conta no Twitter, o presidente bra-
sileiro informou que os dois chefes de 
governo falaram sobre a necessidade de 
cooperação global, bem como sobre me-
didas visando a defesa do meio ambien-
te. De acordo com o Planalto, durante 
a conversa Lula agradeceu ao primeiro-
-ministro pelas contribuições de seu país 
ao Fundo Amazônia e o convidou para 
uma visita ao Brasil. Lula falou sobre a 
Cúpula da Amazônia, em agosto, encon-
tro que reunirá autoridades dos oito paí-

ses da região, e com convites estendidos 
também à Indonésia, aos dois Congos 
e à França. Em nota, o Planalto infor-
mou que Støre “expressou interesse em 
colaborar mais com o Brasil em temas 
como segurança alimentar e combate 
à fome e o manejo dos oceanos, além 
da tradicional agenda climática”. Lula 
disse que o Brasil pretende estruturar 
um projeto de desenvolvimento a partir 
da biodiversidade amazônica, “dando 
oportunidade de melhoria de vida aos 
povos que lá habitam”, e que a abertura 
de oportunidades de investimentos em 
energias renováveis “reforçará a limpe-
za da matriz energética brasileira”, além 
de preparar o caminho para “propostas 
concretas a serem apresentadas na COP 
30, em Belém”.

Morre Milan Kundera, autor de 
‘A Insustentável Leveza do Ser’, 
aos 94 anos

Japão tem a pior onda de calor 
já registrada no país 

Rússia lança mais ataques aéreos 
em Kiev e outras partes da Ucrânia 
durante reunião da Otan

Noruega quer ampliar parcerias na 
agenda climática e no combate à fome

Declaração da cúpula da Otan diz que 
‘o futuro da Ucrânia está na aliança’

Parlamento Europeu aprova Lei 
da Restauração da Natureza
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A Prefeitura, através do Fundo Social 
de Solidariedade, iniciou as entregas de 
agasalhos e cobertores para as pessoas 

em situação de vulnerabilidade social 
da cidade. Com o tema “Sua doação é 
como um abraço em quem tem frio”, a 

campanha do Inverno Solidário 2023 
foi lançada no mês de maio e vai até o 
dia 17 de julho. Até o momento já foram 
arrecadados mais de 1.500 cobertores e 
521 famílias beneficiadas com as entre-
gas. Este ano a  Prefeitura contou com o 
apoio das empresas privadas e institui-
ções de ensino particulares do municí-
pio. As doações ainda podem ser feitas 
nos pontos de arrecadação de segunda a 
sexta-feira, das 8 às 17 horas.

Pontos de arrecadação: 
Centro Administrativo
Rua: Joaquim das Neves, 211 - Centro
Ganha Tempo
Estr. Ernestina Vieira, 149 - Vila Dirce
Fundo Social
Avenida Fernanda, 232 - Centro

Está em ritmo acelerado a obra de 
construção da nova quadra da Escola 
Municipal Professora Otília Freire dos 
Santos Shimada, localizada no Jardim 
Sabiá. Uma quadra pequena, com piso 
de concreto e sem cobertura que havia 
no local está dando lugar a uma quadra 
poliesportiva, com arquibancada lateral, 
fechamento parcial lateral e cobertura. 
As obras estão sendo executadas pela 
Prefeitura de Cotia. De acordo com o 
Secretário de Educação, Luciano Cor-
rêa, a nova quadra é maior e terá a estru-
tura necessária para o conforto dos alu-
nos e professores durante as atividades 
físicas. “A quadra está sendo construída 
no mesmo local onde era a quadra pe-

Entre os resultados apontados pela 
“Comparação do Nível de Desenvol-
vimento dos Municípios Paulistas de 
Maior Porte”, desenvolvido pelo Nú-
cleo de Estudos das Cidades (NEC), 
Santana de Parnaíba aparece em desta-
que quando o assunto é Longevidade. 
Na pesquisa divulgada no final de abril, 
que contou com a participação de pro-
fessores da USP, UFSCar e Fatec, o mu-
nicípio aparece na primeira colocação 
entre os municípios de 100 a 200 mil 
habitantes no indicador de longevidade, 
com nota máxima. O dado utilizado le-
vou em consideração o Índice Paulista 
de Responsabilidade Social (IRPS) com 
as médias divulgadas nos anos de 2016 
e 2018, que é composto pela combi-
nação das quatro taxas de mortalidade 
relativas às seguintes faixas etárias: pe-
rinatal (crianças de 0 a 6 dias), infantil 
(de zero a um ano), pessoas de 15 a 39, e 
pessoas de 60 a 69. Os resultados se de-
vem principalmente aos investimentos 
realizados para o bem-estar e qualidade 
de vida dos moradores com o cuidado 
integral, que vai desde os bebês, ainda 
na barriga das mamães, até os idosos. 
Entre os investimentos do município 
está o trabalho de acompanhamento 
pré-natal, que começa já nos primeiros 
dias de vida do bebê com os programas 
Mãe Parnaibana, Gestante Saudável e 
Bebê Passo a Passo, que entre outras 
coisas oferecem pré-natal de qualidade, 
palestras de orientação, consultas roti-
neiras aos recém-nascidos e kit enxoval 
composto por mais de 30 itens. Além 
disso, o munícipe da cidade conta com 
um sistema educacional 100% munici-

palizado, que garante que as crianças 
do município tenham total assistência 
para a um ensino de qualidade como 
uniformes escolares, kits de material 
escolar, material didático de qualidade 
e estruturas adequadas a facilitação do 
conhecimento. Outra política pública 
adotada na cidade são os investimentos 
na área da saúde, que nos últimos anos 
ganhou mais de 25 novas unidades, en-
tre as quais estão as unidades básicas de 
saúde nos bairros mais afastados do mu-
nicípio, mas o investimento nessa área 
começa na prevenção com a política de 
construção de parques nas macrorregi-
ões do município, que permitem com 
que os moradores pratiquem exercícios 
físicos e tenham hábitos mais saudáveis, 
prevenindo o surgimento de doenças. Já 
para o público da terceira idade, o muni-
cípio desenvolve o trabalho com o Cen-
tro de Convivência da Terceira Idade, 
onde os idosos do município realizam 
atividades físicas e lúdicas que propor-
cionam alegria e qualidade de vida para 
os idosos do município.

Itapevi inicia instalação de 47 novos 
abrigos de paradas de ônibus

A Prefeitura de Itapevi iniciou, no últi-
mo mês, a colocação de 47 novos abri-
gos de paradas de ônibus em diversos 
bairros. Do total, 22 foram instalados 
nos bairros até o final da última sema-
na. Outros 25 serão instalados na região 
central. O objetivo dos equipamentos é 
trazer mais conforto e dignidade para os 
usuários dos transportes públicos, além 
de modernizar e dar mais segurança nos 
espaços. De 2019 para cá, quando foram 
iniciadas as modernizações dos abrigos, 
a cidade ganhou um total de 215 pon-
tos. O plano de expansão não para e a 
administração municipal prevê a insta-
lação de cerca de 100 novos abrigos até 
o final deste ano. Os novos espaços têm 

quatro metros de comprimento por dois 
de largura, são feitos de metal e com 
cobertura de policarbonato, ainda con-
ta com cinco assentos, sendo uma área 
destinada para cadeirantes e pessoas 
com dificuldade de locomoção. O mate-
rial é resistente, além de possuir ilumi-
nação de LED. Com a iniciativa, além 
de reforçar a segurança, darão mais 
conforto aos passageiros – que não pre-
cisarão mais esperar pelo transporte sob 
sol e chuva. A Prefeitura é responsável 
pela base de concreto, preparação e a es-
trutura metálica montada. Estão sendo 
instalados abrigos nos seguintes endere-
ços: Estrada do Itaqui, Avenida Cesário 
de Abreu (Centro), Estrada Dr. Yojiro 
Takaoka (Morada das Nuvens – senti-
do Aldeia da Serra), Rua Bonifácio de 
Abreu (Parque Itamarati), Avenida Ca-
rolina de Abreu Paulino (Vila São Fran-
cisco), Rua Luiz Belli (Alto da Colina), 
Estrada do Sapiantã, Rua Carmelina 
Alves Lima Queiroz (Jardim Bela Vis-
ta), Avenida Bruna (Jardim Bela Vista), 
Rodovia Engenheiro Renê Benedito da 
Silva, Estrada Lagoa dos Patos (Cháca-
ra Monte Serrat), Estrada Dr. José Ale-
xandre Crosgnac (Vila Gióia) e Avenida 
Feres Nacif Chaluppe (Centro).

De acordo com o Secretário de Educação, Luciano Corrêa, a nova quadra 
é maior e terá a estrutura necessária para o conforto dos alunos

Com parte concluída da reforma geral 
do Terminal Rodoferroviário Gualber-
to Tolaini, no Centro, o embarque para 
passageiros usuários da Linha A212 
(Jardim Gabriela/Centro) e da Linha 
A215 (Jardim Maria Helena/Centro) 
voltou a ser realizado na quarta-feira, 
dia 5 - agora na plataforma D. O de-
sembarque já estava ocorrendo de for-
ma normal. O término de todas as obras 
está previsto para o final de agosto deste 
ano. Até então, o embarque das linhas 
A212 e A215 havia sido transferido para 
a baia de ônibus – parada da rua Campos 
Sales com a rua Duque de Caxias, próxi-
ma à ligação com a avenida Henriqueta 
Mendes Guerra, no Centro. Por conta 
das obras, continua sendo feito fora do 
terminal rodoferroviário o embarque e 
desembarque para passageiros usuários 
das linhas de ônibus intermunicipais. 
Com isso, a alternativa é utilizar a pa-
rada perto do banco Caixa Econômica 
Federal, na avenida 26 de Março (sen-
tido Alphaville).  O terminal de ônibus 
tem, além de “D”, as plataformas A, B e 
C. No momento, a plataforma “B” está 
interditada para execução da nova etapa 
das obras. Os últimos trabalhos serão re-
alizados na plataforma “A”. Obras ace-
leradas: Iniciada em abril deste ano, a 

reforma do terminal rodoferroviário do 
Centro está em ritmo acelerado. Inclui 
pintura na cor cinza, revisão de insta-
lações elétricas e hidráulicas, troca do 
gradil de proteção, pisos e revestimen-
tos e revisão da cobertura, fechamen-
to lateral da parte superior com placas 
de ACM, colocação de forro metálico, 
colmeia para evitar moradia de pombos 
e de outras aves que possam transmi-
tir doenças, iluminação total de LED 
e aumento de exaustores para saída de 
gás carbônico dos ônibus. O projeto de 
reforma traz ainda adequações, como a 
execução de uma cobertura de ligação à 
estação de trens metropolitanos (Linha 
8 - Diamante), no Centro, instalação de 
totem de energia para se carregar celula-
res e aparelhos similares, bancos e lixei-
ras de inox; implantação de piso tátil, de 
alerta de paradas e rampas, reforma de 
banheiros, serviços de remoção de bo-
cas de lobo e de guias e sarjetas. 

Calçadão
Com a reforma, a Prefeitura de Barueri 
fechou a rua Joao Pessoa para o trânsi-
to de veículos e criou um calçadão de 
serviços, com instalação de pergolados 
metálicos. A rua Joao Pessoa foi nivela-
da com o acesso à passagem subterrânea 

sob a linha de trilhos de trens metropo-
litanos – túnel de ligação à rua Anhan-
guera (Corredor Oeste) e aos pontos de 
ônibus por onde trafegam trinta linhas 
do transporte coletivo intermunicipal.

Funcionamento
Integrado à estação de trens metropoli-
tanos, o Terminal Rodoferroviário Gual-
berto Tolaini é o mais movimentado de 
Barueri. Com 3.500 metros quadrados, 
o espaço tem em média um fluxo diário 
de 70 mil pessoas. Pelo local circulam 
23 linhas de ônibus municipais e duas 
intermunicipais.

Terminais
Barueri tem atualmente cinco termi-
nais de ônibus. Além do Gualberto To-
laini, no Centro, a Prefeitura construiu 
o Terminal Rodoferroviário Vereador 
Geraldo Correia, na avenida Municipal 
(Jardim Silveira), o Terminal Rodoviá-
rio Gumercindo Modesto de Faria, na 
avenida Adoniran Barbosa (Parque Im-
perial), o Terminal Rodoviário Parque 
Viana, na rua Jequitibá com Estrada dos 
Pinheiros (Parque Viana) e o Terminal 
Rodoviário Maurício Bernardinelli, 
Mauro Paranaense, na rua Mississipi 
(Vale do Sol).

O término de todas as obras está previsto para o final de agosto deste ano. Até então, 
o embarque das linhas A212 e A215 havia sido transferido para a baia de ônibus

quena. A estrutura é maior e agora terá 
cobertura e piso apropriado”, explicou o 
secretário. “As obras estão a todo vapor 

e, em breve, esperamos entregar este 
lindo equipamento para a escola do Sa-
biá”, completou.

O McDonald’s do município de Jandira, 
situado no bairro Ouro Verde, especi-
ficamente no centro de distribuição da 
Casa São Pedro, que contará com diver-
sos empreendimentos e está com previ-
são para iniciar as atividades em breve, 
anunciou que realizará um processo se-
letivo e, por isso, está com 40 (quaren-
ta) oportunidades disponíveis para aten-
dentes de restaurante. Os interessados 
deverão entregar o currículo das 08h às 
16h, na Casa do Trabalhador, localizada 

na Via Expressa Mauri S. Barufi, 1.570, 
na Vila Mercedes. Para candidatar-se é 
necessário ter idade mínima de 17 (de-
zessete) anos, ser comunicativo e ter 
concluído o Ensino Médio, sendo que 
experiências anteriores na função não 
são exigidas. 
O salário é de R$ 1.318,00 (mil trezen-
tos e dezoito reais) e conta com benefí-
cios como VT (vale-transporte), auxílio 
faculdade, seguro de vida, premiações, 
plano de saúde e odontológico. 

Terminal de ônibus do Centro de Barueri 
volta a ter embarque em parte concluída 
da reforma

Obra da nova quadra em escola do Jd. Sabiá 
em Cotia está em ritmo acelerado

Inverno Solidário 2023: Prefeitura de Carapicuíba 
inicia entrega de cobertores para pessoas em 
situação de vulnerabilidade social

Estudo da USP evidencia Santana 
de Parnaíba como a melhor cidade 
em longevidade

McDonalds Jandira disponibiliza 
40 oportunidades de emprego 
para a nova unidade

O município desenvolve trabalhos no Centro de Convivência onde os 
idosos praticam exercícios físicos e atividades diversas durante a semana
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Vai começar a 24ª edição do Festival do 
Camarão, de 14 a 23 de julho, na Praça 
da Cultura (Praia do Centro). A realiza-
ção é da Prefeitura de Caraguatatuba, 
por meio da Fundação Educacional e 
Cultural de Caraguatatuba, e em parce-
ria com Associação de Pescadores da 
Praia do Camaroeiro. A abertura oficial 
é na sexta-feira (14/7), às 18h. De 15 a 
23 de julho, o evento acontece das 12h 
às 23h. A entrada é gratuita. O Festival 
tem como objetivo valorizar, preser-
var, proteger e divulgar o patrimônio 
cultural e imaterial de Caraguatatuba 

para as gerações futuras, sobretudo o 
patrimônio cultural arraigado à vida 
pesqueira dos caiçaras do Litoral Norte 
de São Paulo. Tem, ainda, o propósito 
de ser fonte de geração de renda para 
a Comunidade Pesqueira, com exclu-
sividade aos pescadores de camarão 
da Praia do Camaroeiro após o perío-
do de defeso. Nesta edição, o Festival 
contará com 21 barracas, sendo 19 de 
alimentos e refeições preparados à base 
de camarão e mandioca e duas barracas 
de doces caseiros e tradicionais da re-
gião, com preços que variam entre R$ 

7 a R$ 70.  Além das barracas de quitu-
tes, haverá, ainda, a área das Tendas de 
Artesanato e Artes Plásticas com obras 
confeccionadas por artistas e artesãos 
locais, o espaço do Rancho e Casa Cai-
çara, cunhagem da canoa e o oratório 
de São Pedro. A Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente e Pesca e um stand 
com produtos à base de Cambuci tam-
bém marcam presença na festa. A ex-
pectativa da organização é que mais de 
100 mil pessoas compareçam à Praça 
da Cultura durante os 10 dias de festa, 
que contará com uma programação ar-
tística e cultural especialmente pensa-
da para a ocasião.

Corrida de Canoa Caiçara
Ainda durante o Festival, no último 
domingo de festa, dia 23, será reali-
zada a tradicional Corrida de Canoa 
Caiçara, às 9h, na Praia do Centro, nas 
categorias solo masculino, dupla mas-
culina, dupla feminina e dupla mista. A 
atividade reúne canoeiros de todas as 
idades e cidades do Litoral Norte, com 
premiação para os participantes. As 
inscrições para a corrida são gratuitas e 
podem ser realizadas a partir das 7h30. 
Quem não tiver canoa, pode participar 
das baterias com as embarcações que 
serão cedidas pela Fundação. A exibi-
ção da Canoa o pano, com senhor Mi-
guel de Andrade e convidados, aconte-
ce durante o evento.

O atleta da equipe de taekwondo de 
São Sebastião, Alexsandro Rodrigues 
da Cunha, 22 anos, conquistou mais 
uma medalha de ouro para a delegação 
do município na 65ª edição dos Jogos 
Regionais, em Pindamonhangaba. Ale-
xsandro fez três lutas no total, sendo a 
primeira contra um adversário de Cam-
pos do Jordão, depois enfrentou um 
atleta de Caieiras e fez a final com um 
atleta de São José dos Campos. O atleta 
disputou a categoria até 80kg com gra-
duação em faixa azul e vermelha. “Pri-
meiramente, quero agradecer a Deus 
por tudo. Tenho que destacar o trabalho 
do meu professor que me orienta e não 
mede esforços para me ensinar o me-
lhor. O apoio da prefeitura foi fantástico 
nestes Jogos. Simplesmente, sensacio-

Três Projetos de Lei da Prefeitura de 
Ubatuba foram votados e aprovados 
em regime de urgência pela Câmara 
Municipal em sessão extraordinária re-
alizada. Foram aprovados projetos que 
atualizam trâmites administrativos de 
ação fiscal da Fazenda; que reformula 
a gestão do sistema de estacionamento 
rotativo na cidade; e que delega à Com-
panhia Municipal de Turismo (Comtur) 
o controle e a fiscalização da atividade 
econômica de transporte turístico de 
superfície terrestre. De acordo com a 
Secretaria de Fazenda e Planejamento, 
o Projeto de Lei 02/2023 é simples e 
necessário para ordenar o procedimen-
to da ação fiscal no município. “A nova 
lei do processo administrativo fiscal vai 
substituir a que está atualmente vigen-
te e que ficou desatualizada depois da 

Postado às 16:10h em Destaque home, 
Educação, Noticias por Comunicação
Em junho deste ano, a Secretaria de 
Educação de Taubaté iniciou o reparo 
dos pisos das quadras poliesportivas e 
playgrounds das escolas municipais, 
com a instalação de pisos flexíveis e 
modulares. As unidades da área rural 
foram as primeiras contempladas com 
o novo sistema. Os pisos modulares são 
emborrachados e podem ser dos mode-
los indoor (espaços cobertos) e outdoor 
(espaços descobertos). Esse sistema é 
inovador, pois tem tecnologia antider-
rapante e absorve os impactos, o que 
diminui a incidência de lesões e oferece 
segurança aos estudantes. As primei-
ras unidades que já estão com os pisos 
instalados são: EMEF Caieiras, EMEF 
Esplanada II, EMEIEF Monjolinho, 
Escola Cívico-Militar e EMEIEF Vila 

A realização é da Prefeitura de Caraguatatuba, por meio da Fundação Educacional e Cultural 
de Caraguatatuba, e em parceria com Associação de Pescadores da Praia do Camaroeiro

Velha.  O segundo lote deve iniciar a 
instalação ainda no mês de julho, onde 
estão previstas mais dez quadras cober-
tas e 15 playgrounds em unidades de 

última reforma administrativa da prefei-
tura, pois contém referências a setores e 
cargos que ou foram extintos ou sofre-
ram modificações. Além disso, corrige 
prazos e sistemáticas que estão sujeitos 
a leis federais que foram alteradas nes-
se período. Para o munícipe, na prática, 
não haverá nenhum tipo de mudança, 
pois todas as modificações são ineren-
tes a trâmites internos”, esclareceu a 
secretária de Fazenda, Alethea Ageu. 
Já o projeto 45/2023, trata da instalação 
de equipamentos eletrônicos para a co-
brança do estacionamento rotativo tanto 
na área central como nas praias de Uba-
tuba. A medida deve garantir mais efe-
tividade na gestão das políticas urbanas 
de mobilidade e prevê maior controle 
e transparência da arrecadação, deven-
do ser implantada em até 120 dias. O 
documento destina ainda uma porcen-
tagem da receita mensal líquida para 
custeio das despesas definidas no Plano 
de Liquidação da Comtur e uma parcela 
também para a Secretaria Municipal de 
Turismo (Setur) para o auxílio à imple-
mentação de políticas públicas voltadas 
ao fomento turístico. No Projeto de Lei 
46/2023, o controle e a fiscalização da 
atividade econômica de transporte tu-
rístico de superfície terrestre, que atual-
mente estão sob competência da Setur, 
voltam para a Companhia Municipal de 
Turismo até o fim do processo de liqui-
dação da empresa.

É hora de içar as velas, curtir os bons 
ventos e aproveitar toda a programação 
da 50ª Semana Internacional de Vela e 
Monotipos e do Race Village um espa-
ço de convivência e atrações do evento, 
montado na Vila – Centro Histórico. A 
Semana de Vela é um momento impor-
tante para os atletas e para a modalida-
de. Competidores de diversas classes da 
vela participam do evento, mostrando 
suas habilidades e competindo em re-
gatas emocionantes.  Além disso, é um 
evento de grande importância para a ci-
dade. Além de ser um atrativo para tu-

ristas e moradores, o evento movimenta 
a economia local gerando emprego e 
renda. Durante o evento, são realizados 
shows musicais, palestras, exposições, 
mostra de dança e atrações de aventura. 
“Essa programação diversificada atrai 
pessoas de diferentes interesses e ida-
des, proporcionando a oportunidade de 
participação de todos nessa grande cele-
bração náutica. 
É um momento de união, de aproveitar 
cada instante e curtir todos os bons ven-
tos que sopram em nossa ilha”, declarou 
o prefeito Toninho Colucci.

A Prefeitura de São José dos Campos 
está reforçando o serviço de poda de ár-
vores urbanas para atender as demandas 
da população. A nova empresa, vence-
dora do processo de licitação, iniciou os 
trabalhos na cidade. Agora são mais 6 
caminhões 0km com cabine estendida, 
novas motosserras e equipamentos para 
execução de podas que serão utilizados 
em todas regiões. “O trabalho será bem 
feito e vai colaborar ainda mais com a 
qualidade de vida da população”, disse 
Magno Teodoro, profissional da empre-
sa Vale Ambiental que está no ramo há 
24 anos. A poda consiste em cortar os 
galhos, de forma técnica e ordenada, 
quando eles apresentam perigo de que-
da ou estão muito próximos dos fios de 
eletricidade. No caso das árvores que 
ultrapassem a fiação elétrica, haverá su-
porte da concessionária EDP São Paulo 
para a realização do serviço. O objetivo 

nal ver todos torcendo por mim. Fiquei 
muito feliz em representar a cidade de 
São Sebastiao e levar ela para o topo 
do pódio”, comemorou o atleta. Para o 
técnico da equipe de taekwondo de São 
Sebastião, Rafael Brasil, representar o 
município em uma competição tão im-
portante como os Jogos Regionais gera 
uma enorme responsabilidade. “Esta-
mos muito felizes com os resultados da 
equipe e, principalmente, pelo ouro do 
Alexsandro. Estavámos treinando muito 
e com foco total nessa competição pois 
é uma das principais deste semestre. 
O melhor é ver nossa equipe forma-
da apenas por atletas sebastianenses e 
apresentando um potencial incrível”, 
disse o mestre Rafael Brasil. Os atletas 
que completaram a equipe de taekwon-

do de São Sebastião nos Jogos Regio-
nais foram Marina Trigo Lauris, Airton 
da Silva Moraes e Daniel do Nascimen-
to Barbosa.

Malha
A Prefeitura de São Sebastião, por meio 
da Secretaria de Esportes (SEESP), 
parabeniza a equipe de Malha de São 
Sebastião que conquistou a medalha 
de bronze nesta edição dos Jogos Re-
gionais. São Sebastião é uma potência 
da malha na região, pois já conquistou 
cinco títulos dos Jogos Regionais, in-
clusive no ano de 2022. Apesar de não 
ter conseguido ganhar o ouro em 2023, 
o coordenador técnico do time de Ma-
lha de São Sebastião, Paulo Lindberg, 
exaltou o resultado da equipe. “Temos 
que nos orgulhar desse resultado, pois a 
malha de São Sebastião continua entre 
os melhores do Estado de São Paulo. O 
Clube Amigos da Malha é responsável 
por formar essas atletas que treinam co-
migo desde são crianças. Nosso clube 
está completando 31 anos e essa meda-
lha é um presente para todos nós”, com-
pletou Lindberg.

Colocação
Nesta terça-feira, São Sebastião se man-
teve em quarto lugar na tabela de clas-
sificação geral de cidades da 65ª edição 
dos Jogos Regionais da 2ª Região Es-
portiva do Estado de São Paulo, com 76 
pontos, empatado com Santa Isabel. São 
José dos Campos lidera a competição 
com 207 pontos, seguida por Pindamo-
nhangaba, com 185 pontos. Em terceiro 
lugar, se encontra a cidade de Mogi das 
Cruzes com 91 pontos.

é atender com mais agilidade o trabalho 
de manejo da arborização urbana, com 
eficiência e respeitando as normas am-
bientais. Necessária para a conservação 
das árvores, a poda visa garantir a se-
gurança nos espaços públicos, propor-
cionando ambientes mais seguros aos 
cidadãos. A solicitação do serviço deve 
ser feita pela central 156.

Educação Infantil. A contratação acon-
teceu por meio de pregão eletrônico de 
registro de preço, pelo valor máximo de 
R$ 26.011.418,40.

As unidades da área rural foram as primeiras contempladas com o novo sistema

Quadras de unidades de ensino de Taubaté 
recebem novo sistema de pisos

Prefeitura de Ilhabela divulga programação 
completa da 50ª Semana Internacional 
de Vela e Monotipos

24º Festival do Camarão começa sexta-feira
e movimentará cidade por 10 dias

São Sebastião conquista mais uma medalha 
de ouro nos Jogos Regionais

Novos caminhões chegam para o serviço 
de poda de árvores em São José dos Campos

Três Projetos de Lei do Executivo 
são aprovados pela Câmara 
Municipal de Ubatuba
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06 CIÊNCIA  E TECNOLOGIA

A construção ELT (Extremely Large Te-
lescope, do inglês, telescópio extrema-
mente grande), do ESO (Observatório 
Europeu do Sul, do inglês, European 
Southern Observatory), chegou a 50%. 
O equipamento está sendo construído no 
topo do Cerro Armazones — montanha 
localizada no deserto do Atacama, no 
Chile. “Atingir os 50% de conclusão não 

é pouca coisa, dados os desafios ineren-
tes a projetos grandes e complexos, e só 
foi possível graças ao empenho de todos 
no ESO, ao apoio contínuo dos Estados 
Membros do ESO e ao envolvimento 
dos nossos parceiros da indústria e con-
sórcios de instrumentos”, disse o dire-
tor-geral do ESO, Xavier Barcons, em 
referência aos desafios enfrentados na 

construção do projeto. As obras já duram 
nove anos e exigiram inclusive um acha-
tamento do topo da montanha para aco-
modar o super-telescópio. A pandemia de 
Covid-19 e as meticulosidades da cons-
trução dos espelhos do equipamento fo-
ram alguns dos fatores que provocaram 
o arrastamento das obras. Boa parte da 
infra-estrutura de suporte já está pronta 
e em funcionamento, já que a usina so-
lar que fornecerá energia renovável para 
a operação do equipamento e o edifício 
técnico — onde serão armazenados e re-
vestidos os espelhos do ELT. A previsão 
do ESO é que o telescópio esteja pronto 
para iniciar suas observações científicas 
em 2028. A ideia é reunir evidências para 
tentar responder perguntas relevantes 
para a astronomia que até hoje seguem 
sem resposta exata, como: Estamos so-
zinhos no Universo? As leis da física são 
universais? Como as primeiras estrelas e 
galáxias se formaram?
O ESO é uma organização supranacio-
nal de cooperação para investimento em 
pesquisas no ramo da astrologia, sendo 
o Chile seu país-sede. O órgão conta 
com membros como França, Alemanha, 
Itália, Espanha e Reino Unido — além 
de ter a participação da Austrália como 
parceira estratégica.

A ferramenta com inteligência artificial 
decodifica o DNA do tumor em tempo 
real, o que agiliza a obtenção de infor-
mações para tratamento Os cientistas 
projetaram uma ferramenta de IA (inte-
ligência artificial) capaz de decodificar 
o DNA de um tumor cerebral durante 
a cirurgia, determinando sua identidade 
molecular. Essa informação é crucial 
para o tratamento e, sob a abordagem 
atual, pode levar dias ou até semanas 
para ser obtida. Conhecer o tipo mole-
cular de um tumor permite que os neu-
rocirurgiões tomem decisões, por exem-
plo: quanto remover do tecido cerebral e 
colocar (ou não) diretamente no cérebro 
medicamentos que matam o tumor – en-

quanto o paciente ainda está na mesa de 
operação. Um relatório sobre o trabalho 
com essa IA, liderado por pesquisadores 
da Faculdade de Medicina da Universi-
dade Harvard (EUA) foi publicado na 
revista científica Med. Ter uma noção 
precisa antes de decidir o que fazer com 
o tecido cerebral é importante por dois 
motivos: Remover muito tecido cerebral 
quando o tumor é menos agressivo pode 
afetar a função neurológica e cogniti-
va do paciente, por exemplo. Remover 
muito pouco quando o tumor é altamen-
te agressivo pode deixar para trás tecido 
maligno que pode crescer e se espalhar 
rapidamente. Neste momento, mesmo a 
prática clínica de ponta não pode traçar 
o perfil molecular dos tumores durante 
a cirurgia. Nossa ferramenta supera esse 
desafio extraindo sinais biomédicos até 
então inexplorados de lâminas de pato-
logia congeladas. Kun-Hsing Yu, um dos 
autores do estudo e professor assistente 
de informática biomédica no Instituto 
Blavatnik, da Faculdade de Medicina 
de Harvard. Conhecer a identidade mo-
lecular de um tumor durante a cirurgia 
também é valioso porque alguns tipos se 
beneficiam do tratamento no local com 
medicamentos colocados diretamente no 
cérebro no momento da operação.

O Threads ultrapassou os 100 milhões 
de usuários inscritos em cinco dias, 
conforme anunciou Mark Zuckerberg, 
CEO da Meta Platforms. A nova rede 
social atingiu a marca em tempo recor-
de, já que, antes disso, a plataforma a 
alcançar a marca com maior rapidez 
havia sido o ChatGPT, que demorou 2 
meses. O aplicativo vem estabelecendo 
novos recordes de adições de usuários 
desde seu lançamento com celebridades 
de Jennifer Lopez a Kim Kardashian 
se juntando à plataforma vista como 
a primeira ameaça séria ao microblog 
de propriedade de Elon Musk. O Twit-
ter respondeu ameaçando processar a 
Meta pelo aplicativo, alegando que o 
gigante da mídia social usou seus se-
gredos comerciais e outras informações 
confidenciais. Essa alegação, dizem os 
especialistas jurídicos, pode ser difícil 
de provar. O Threads tem algumas se-
melhanças com o Twitter, assim como 
vários outros sites de mídia social que 
surgiram nos últimos meses. Ele per-
mite postagens com até 500 caracteres 
e incluem links, fotos e vídeos de até 
5 minutos. O sprint do aplicativo para 
100 milhões de usuários foi muito mais 
rápido do que os dois meses do Chat-
GPT, de propriedade da OpenAI, em 
janeiro, o que o tornou o aplicativo de 

consumo de crescimento mais rápido da 
história, de acordo com um estudo do 
UBS. Ainda assim, o Threads precisa se 
atualizar. O Twitter tinha quase 240 mi-
lhões de usuários ativos diários moneti-
záveis, de acordo com um comunicado 
da empresa em julho do ano passado. 
O aplicativo também ainda não possui 
uma função de mensagens diretas e não 
possui uma versão para desktop da qual 
certos usuários, como organizações 

empresariais, dependem. Ainda assim, 
analistas disseram que a turbulência no 
Twitter, incluindo limites recentemen-
te impostos ao número de tweets que 
os usuários podem ver, pode ajudar o 
Threads a atrair usuários e anunciantes.
Atualmente, não há anúncios no apli-
cativo Threads e Zuckerberg disse que 
a empresa só pensaria em monetização 
quando houvesse um caminho claro 
para 1 bilhão de usuários.

A Nasa divulgou um vídeo com cerca de 
5.000 galáxias observadas pelo superte-
lescópio James Webb em 3 dimensões, 
como parte da pesquisa Cosmic Evolu-
tion Early Release Science (Ceers). O 
vídeo, que expõe a capacidade de Webb 
para observações extremamente profun-
das do universo, nos leva até a galáxia 
de Maisie, uma das primeiras galáxias 
brilhantes e que se formou apenas 390 
milhões de anos após o big bang – há 

cerca de 13,4 bilhões de anos. Confor-
me o vídeo (final do texto) avança, a 
aparência das galáxias muda, já que ob-
jetos mais distantes são vistos em épo-
cas muito remotas do universo, quando 
as galáxias eram menos desenvolvidas. 
O recorte destacado no vídeo é uma pe-
quena parte da chamada Extended Groth 
Strip (Faixa Estendida de Groth), uma 
região que comporta as constelações de 
Ursa Maior e Boötes, originalmente ob-

servadas pelo telescópio espacial Hubb-
le entre 2004 e 2005. Segundo a Nasa, 
a região observada conta com cerca de 
100.000 galáxias, mas somente 5.000 
foram mostradas. Cada 1 segundo do 
vídeo equivale a viajar 200 milhões de 
anos-luz no conjunto de dados e possibi-
lita ver 200 milhões de anos no passado. 
Para Steven Finkelstein, da Universida-
de do Texas em Austin, principal inves-
tigador do programa Ceers, “essa obser-
vação excedeu nossas expectativas”. “O 
grande número de galáxias que estamos 
encontrando no início do universo está 
no topo de todas as previsões.” 

Galáxia de Maisie
A galáxia de Maisie é alvo de grande 
interesse para astrônomos. Trata-se de 
uma das primeiras galáxias brilhantes 
e inimaginavelmente distantes observa-
das por James Webb. Sua imagem foi 
registrada graças a tecnologia do super-
telescópio, capaz de capturar a luz das 
primeiras galáxias, cujos comprimentos 
de onda foram deslocados para ondas in-
fravermelhas pela expansão do universo.

A Microsoft venceu o processo movido 
pela FTC (Comissão Federal de Comér-
cio dos Estados Unidos) nesta terça-feira 
(11). Com isso, a empresa de Bill Gates 
vai poder concluir a compra da Activi-
sion Blizzard por mais de US$70 bilhões 
(aproximadamente R$340 bilhões). A 
Microsoft venceu o processo movido 
pela FTC (Comissão Federal de Comér-
cio dos Estados Unidos. A FTC tinha mo-
vido uma ação de bloqueio da aquisição 
da Activision Blizzard pela Microsoft; 
Agora, a gigante pode concluir a compra 
da empresa por trás de franquias famosas 
de games a tempo de seu prazo em 18 
de julho; No entanto, a companhia ainda 
precisa superar o bloqueio determinado 
no Reino Unido e chegar a um acordo 
com a CMA (Autoridade de Concorrên-
cia e Mercados britânica). Uma juíza da 
cidade de San Francisco decidiu a favor 
da gigante de tecnologia na ação que pe-

dia um bloqueio preliminar da aquisição. 
O órgão regulador ainda pode entrar com 
um recurso. Além disso, a Microsoft ain-
da enfrenta um processo antitruste movi-
do pela FTC. Por um lado, a Microsoft 
pode concluir a compra da empresa por 
trás de franquias famosas de games – por 
exemplo: “Call of Duty” e “Warcraft” – a 
tempo de seu prazo em 18 de julho. Por 
outro, ainda precisa superar o bloqueio 
determinado no Reino Unido e chegar a 
um acordo com a CMA (Autoridade de 
Concorrência e Mercados britânica). A 
juíza Jacqueline Corley argumentou em 
sua decisão que a aquisição “tem sido 
descrita como a maior da história da tec-
nologia” e que, por isso, “merece escru-
tínio”. Ela ainda discordou da FTC que a 
compra levaria a um monopólio e que o 
console concorrente da Sony, o PlaySta-
tion, não teria acesso à franquia “Call of 
Duty”, central nos argumentos do órgão.

As árvores começam a balançar, o céu 
escurece e de repente você ouve – o 
som distante de um trovão. Essa é a 
sua deixa de que o perigo potencial 
está a caminho. Na verdade, é provável 
que esteja a 16 quilômetros de você, 
de acordo com o Serviço Nacional de 
Meteorologia. Não ignore esse som, 
porque onde há trovão, há relâmpago, 
e o raio pode matar ou mutilar de ma-
neiras que você menos esperaria. Isso 
inclui quando você está tomando ba-
nho, lavando na banheira ou até mesmo 
lavando a louça. Como o raio pode pas-
sar pelo encanamento, “é melhor evitar 
toda a água durante uma tempestade. 
Não tome banho, não lave a louça ou as 
mãos”, observou o Centro de Contro-
le e Prevenção de Doenças dos EUA. 
“O risco de um raio passar pelo enca-
namento pode ser menor com tubos de 
plástico do que com tubos de metal”, 
acrescentou o CDC. 
“No entanto, é melhor evitar qualquer 
contato com encanamento e água cor-
rente durante uma tempestade com 
raios para reduzir o risco de ser atingi-
do.” Esse não é o único perigo quan-
do você está dentro. Fique longe de 

varandas, não chegue perto de janelas 
e portas e “NÃO se deite em pisos de 
concreto ou encoste-se em paredes de 
concreto”, disse a agência. 
Além disso, “NÃO use nada conectado 
a uma tomada elétrica, como computa-
dores ou outros equipamentos eletrô-
nicos”, disse o CDC. “Fique longe de 
telefones com fio. Telefones celulares e 
telefones sem fio são seguros… se não 
estiverem conectados a uma tomada 
por meio de um carregador.

Construção de telescópio revolucionário 
no deserto do Atacama com espelho 
de 39 metros está 50% concluída

Não tome banho durante uma 
tempestade de raios. Aqui está 
o motivo do perigo

Rival do Twitter, Threads bate recorde e atinge 
100 milhões de usuários em cinco dias

Nasa divulga vídeo com uma das primeiras galáxias 
do universo registradas em 3D pelo James Webb

Recorde anterior pertencia ao ChatGPT, que demorou dois meses 
para chegar à marca

O equipamento está sendo construído no topo do Cerro Armazones 
— montanha localizada no Chile

Microsoft vence processo e pode 
comprar Activision Blizzard

Tecnologia de IA decodifica DNA 
de tumores cerebrais em tempo 
real durante cirurgia
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O delegado do Departamento de Ope-
rações Policiais Estratégicas (Dope), da 
Polícia Civil, Cesar Saad, afirmou, em 
entrevista coletiva concedida nesta se-
gunda-feira (10), que o torcedor do Fla-
mengo Leonardo Felipe Xavier Santiago, 
que foi preso em flagrante, confessou ter 
atirado a garrafa que de vidro que matou 
a palmeirense Gabriela Anelli Marchi-
ano, de 23 anos de idade. “Ele assumiu 
que atirou a garrafa, mas não diz que 
foi na direção da Gabriela. Ele afirma 
que era um confronto entre as torcidas 
[do Palmeiras e do Flamengo] e que as 
duas arremessavam [garrafas], e que ele 
havia, sim, arremessado uma garrafa”, 
afirmou o delegado. Na entrevista, Cesar 
Saad também informou que Leonardo, 
que segue detido no Centro de Detenção 
Provisória de Pinheiros, responderá por 
homicídio doloso qualificado (quando há 
intenção de matar) por motivo fútil: “O 
autor do arremesso da garrafa está preso 
desde o início do confronto. Hoje apenas 
mudou a natureza do inquérito, passou de 
homicídio tentado para doloso”. O dele-
gado também narrou, durante a coletiva, 
a dinâmica dos fatos que aconteceram no 
último sábado e que culminaram na mor-
te da jovem: “Por volta das 17h45, algu-
mas vans com torcedores do Flamengo 
não organizados, comuns, chegaram ao 
portão que dá acesso à torcida visitante. 
Neste momento começa uma discussão 
entre torcedores do Palmeiras, que já 
estavam nos arredores do Allianz Parque, 

comuns também, que passam a se xin-
gar. Existe um portão que faz a divisória 
com a rua, na qual, além de xingamen-
tos, passaram torcedores arremessando 
garrafas. Rapidamente é possível obser-
var que a Gabriela cai no chão. Depois 
entendemos que ela foi atingida por um 
estilhaço. O portão estava com uma par-
te aberta e foi possível identificar o autor 
do arremesso da garrafa, que foi detido”.

Morte de Gabriela
Gabriela, que estava internada na Santa 
Casa em estado grave, não resistiu aos 
ferimentos e morreu nesta segunda-feira. 
A informação foi confirmada pelo irmão 
dela, Felipe Marchiano, em publicação 
no Instagram, na ferramenta Stories 
(mensagens que ficam disponíveis por 

24 horas). “Obrigado a todos que oraram 
pela minha irmã, mas ela foi morar com 
o papai do céu. Tem coisas que aconte-
cem que estão além do nosso limite de 
entendimento, sei o quanto você lutou 
cada segundo, e você de fato sempre 
foi uma guerreira, olhe por nós do céu e 
proteja a nossa família”, escreveu Felipe. 
O Palmeiras, time do coração da jovem, 
também se manifestou, em postagem no 
Twitter. “Não podemos aceitar que uma 
jovem de 23 anos seja vítima da barbárie 
em um ambiente que deveria ser de en-
tretenimento. Manifestamos solidarieda-
de à família da palmeirense e cobramos 
celeridade na apuração deste crime, que 
fere a nossa razão de existir e comprome-
te a imagem do futebol brasileiro”, diz a 
publicação do Verdão.

Brasileiro Feminino: Bragantino 
derrota Flu e conquista Série A2

A delegação brasileira conquistou a pri-
meira medalha de ouro na atual edição 
do Mundial de atletismo paralímpi-
co que está sendo disputado em Paris 
(França). A conquista veio com Ricardo 

Mendonça na prova dos 100 metros da 
classe T37 (paralisados cerebrais), com 
o tempo de 11s21. “É a realização de um 
sonho. Tudo o que eu vivi me trouxe até 
aqui agora. É maravilhoso estar aqui. 

Ano passado, lesionei o joelho, pensei 
em desistir. Mas consegui. Agradeço 
a todos que fizeram parte dessa histó-
ria”, afirmou Ricardo, que foi seguido 
na prova por Saptoyogo Purnomo, da 
Indonésia, e pelo também brasileiro 
Christian Gabriel, que ficou em tercei-
ro. Já nos 5.000 metros pela classe T11 
(atletas cegos), o paulista Júlio César 
Agripino garantiu a prata, com o tem-
po de 15min07s21, enquanto o campeão 
paralímpico Yeltsin Jacques ficou com 
o bronze ao completar a distância em 
15min12s37. O ouro ficou nas mãos do 
japonês Kenya Karasawa, que ultrapas-
sou os dois brasileiros em um sprint fi-
nal para completar a prova com o tempo 
de 15min05s19. “Fiquei um ano e pou-
co afastado das pistas por causa de uma 
lesão. Fiquei mal, não consegui treinar 
direito antes do Mundial, mas hoje vol-
tamos no alto nível. O Brasil demons-
trou que tem atletas muito competitivos. 
Agradeço à minha família e aos meus 
guias. Pretendo voltar melhor em Paris 
[Jogos Paralímpicos] no ano que vem”, 
declarou Yeltsin.

Torcedor do Flamengo confessa ter atirado 
garrafa que matou jovem

O Botafogo visitou o Grêmio em Porto 
Alegre suportou a pressão do adversário 
no primeito tempo e garantiu a vitória 
nos 15 minutos finais da partida, válida 
pela 14ª rodada da Série A do Campe-
onato Brasileiro. O meia Eduardo e o 
atacante Carlos Alberto marcaram para 
o Alvinegro carioca, que chegou a 36 
pontos, ficando 10 à frente do Flamengo, 
segundo colocado. Já o Grêmio perdeu 
a invencibilidade de 23 jogos na tempo-
rada, segue com 26 pontos na tabela e 
caiu para a terceira posição no Brasilei-
rão. O Tricolor gaúcho ditou o ritmo de 
jogo, foi mais criativo no primeiro tem-
po, e teve boas chances de abrir o pla-
car devido às dificuldades de marcação 
da equipe alvinegra. Aos 22 minutos, o 
atacante uruguaio Luis Suárez chutou 
com perigo de dentro da área, mas a 
bola foi para fora. Dois minutos depois, 
em cobrança de falta, o Glorioso teve a 
melhor oportunidade de abrir o placar. 
O meia Eduardo levantou para Cuesta, 
que cabeceou para Tiquinho no meio 
da área mandar para o fundo da rede. 
No entanto, o VAR interveio e anulou o 
gol do Botafogo, devido a impedimento 
de Cuesta na jogada. O Grêmio seguiu 
pressionando, mas falhou nas finaliza-
ções. Na volta do intervalo, o Tricolor 

Brasileiro: Botafogo suporta pressão, 
bate Grêmio e segue soberano

enfileirou várias chances de inaugurar o 
marcador. A primeira delas, aos quatro 
minutos, em uma bomba desferida pelo 
uruguaio Suárez na trave do gol de Lu-
cas Perri. Sete minutos depois, Perri de-
fendeu uma bola venenosa de Reinaldo, 
e repetiu grande defesa em ouro chute 
de Suárez, aos 28. No minuto seguinte, 
em meio ao sufoco, foi o Glorioso que 
abriu o placar na Arena Grêmio. Di Plá-
cido cruzou para Eduardo dentro da área 
acertar um chute de chapa. 
O gol alvinegro baqueou a equipe trico-
lor. Aos 43 minutos, o paraguaio Segó-
via interceptou o passe errado do lateral 
Reinaldo, passou a bola para Marlon, 
que rolou para para Carlos Alberto am-
pliar para o Fogão: 2 a 0. 

O Bragantino conquistou o título da 
Série A2 do Campeonato Brasileiro Fe-
minino após derrotar o Fluminense por 
1 a 0, no estádio Nabi Abi Chedid, em 
Bragança Paulista, no segundo jogo da 
decisão. Na primeira partida da final as 
Bragantinas triunfaram por 3 a 0 no Es-

tádio Luso Brasileiro. O gol da vitória 
da equipe de Bragança Paulista saiu ain-
da na primeira etapa. Após cobrança de 
escanteio de Carol Lara, a defesa trico-
lor cortou parcialmente e a bola sobrou 
para Luana, que, de primeira, tocou para 
o meio da área, onde Paulina cabeceou 
para superar a goleira Amanda. Na etapa 
final as Bragantinas voltaram a vencer a 
goleira Amanda, mas o gol marcado por 
Letícia Monteiro acabou sendo anulado 
pelo VAR (árbitro de vídeo) por causa 
de posição de impedimento de Letícia 
Telles na jogada. Tanto o campeão Bra-
gantino como o vice-campeão Flumi-
nense já garantiram vaga na Série A1 do 
Brasileiro Feminino de 2024, junto com 
Botafogo e América-MG.

Brasil conquista primeiro ouro no Mundial 
de atletismo paralímpico Lesão nas costas tira Bia Haddad Maia 

do Torneio de Wimbledon
Uma contratura muscular nas costas 
impediu Bia Haddad Maia de conti-
nuar a ótima campanha no Torneio de 
Wimbledon. Em Londres (Inglaterra), 
a brasileira de 27 anos abandonou a 
partida contra a cazaque Elena Rybaki-
na, válida pelas oitavas de final, ainda 
no primeiro set, quando perdia por 4 
games a 1, após apenas 27 minutos de 
disputa. Com isso, ela também desis-
tiu da chave de duplas, na qual atuava 
ao lado da bielorrussa Victoria Aza-
renka. “Hoje acabei perdendo aqui em 
Wimbledon, não consegui terminar o 
jogo. Durante o ponto, acabei sentin-
do uma contratura muscular bem forte, 
meio que pinçando e irradiando para a 
perna. Talvez alguma coisa de nervo, 
ainda não sabemos. Tenho uma equipe 
muito especial, que cuida muito bem 
de mim, e tenho certeza de que agora 
vamos tratar da melhor forma”, decla-
rou a brasileira. Agora Bia retornará ao 
Brasil para cuidar da lesão e descansar. 
O próximo desafio da brasileira será o 
WTA 1000 de Montréal (Canadá): “O 

meu próximo desafio é só em Montre-
al, daqui a um mês, então vai dar para 
descansar. Foi um dia triste, mas faz 
parte. Temos que tirar um aprendizado 
desses momentos, assim como sempre 
tiramos das vitórias”. Ao superar a ro-
mena Sorana Cirstea por duplo 6/2, Bia 
Haddad encerrou um jejum que durava 
21 anos, de um representante do país 
alcançando as oitavas na grama londri-
na. Porém, a lesão na partida desta se-
gunda a impediu de alcançar uma outra 
façanha, de alcançar as quartas de final 
da chave feminina. A última a fazer isto 
foi Maria Esther Bueno (pentacampeã 
de Wimbledon) em 1976.

O novo Complexo Esportivo do Jar-
dim Silveira, uma obra considerada 
referência na região, completou um 
mês de funcionamento nesta semana 
(dia 4/07). O equipamento, destinado 
exclusivamente para a prática esporti-
va de diversas modalidades, chegou à 
marca de 5 mil novos alunos matricula-
dos nestes primeiros 30 dias. Levando 
mais qualidade de vida, esporte, saúde, 
inclusão e educação por meio da práti-

ca esportiva, o novo Complexo se tor-
nou uma verdadeira escola de esportes, 
disponibilizando 18 modalidades to-
talmente gratuitas à população e aten-
dendo cerca de 1.200 pessoas por dia, 
aproximadamente 25 mil por mês, entre 
crianças, jovens, adultos e idosos. Com 
um projeto inovador e moderno, o novo 
prédio amplia de forma significativa o 
atendimento nas Escolas de Esportes de 
Barueri. A construção, feita de forma 

vertical, conta com pista de atletismo, 
quadras para treinamento de modalida-
des coletivas (futsal, vôlei, basquete, 
handebol), salas para aulas de pilates 
e zumba, academias de ginástica artís-
tica, artes marciais, condicionamento 
físico e fisioterapia, administração, la-
vanderia, estacionamento interno, além 
de um ginásio poliesportivo para jogos 
oficiais com capacidade para 3 mil es-
pectadores. “Temos trabalhado muito 
para construir uma cidade que oferece 
oportunidades para todos e é com ale-
gria que já percebemos o impacto ex-
tremamente positivo que o Complexo 
é capaz de gerar na vida das pessoas. 
É mais saúde, lazer e bem-estar para a 
população, numa estrutura grandiosa, 
moderna, no padrão Barueri”, ressalta 
o secretário de Esportes Tom Moisés. 
Confira abaixo as modalidades ofereci-
das no Complexo do Silveira: Atletis-
mo, Basquete, Capoeira, Condiciona-
mento Físico, Cross Training, Futsal, 
Ginástica Artística, Handebol, Jiu-Jit-
su, Judô, Karate, Kung Fu, Muay Thai, 
Pilates, Taekwondo, Voleibol, ioga e 
Zumba. Vale ressaltar que as inscrições 
iniciais foram encerradas em poucos 
dias. Mas ainda é possível realizar a 
pré-inscrição para a lista de espera.

Complexo Esportivo do Silveira em Barueri 
completa 30 dias de funcionamento 
com 5 mil novos alunos
O novo Complexo se tornou uma verdadeira escola de esportes, disponibilizando 
18 modalidades totalmente gratuitas

Informação foi revelada por delegado do caso em entrevista coletiva

Bragantino deixa Corinthians perto 
da zona de rebaixamento da Série A

O Red Bull Bragantino frustrou os mais 
de 42 mil torcedores do Corinthians que 
foram à Neo Química Arena, em São 
Paulo. O Massa Bruta venceu o Timão 
por 1 a 0, pela 13ª rodada da Série A 
do Campeonato Brasileiro de futebol. 
O clube do interior paulista chegou a 
quatro triunfos consecutivos na tempo-
rada, sendo o terceiro pelo Brasileirão. 
A equipe do técnico português Pedro 
Caixinha foi a 23 pontos e fica proviso-
riamente em quarto lugar, mas pode ser 
ultrapassada pelo Palmeiras ainda neste 
domingo, se o Verdão pontuar contra 

o Athletico Paranaense, em duelo que 
iniciou às 16h (horário de Brasília), na 
Arena da Baixada, em Curitiba. O Co-
rinthians, por sua vez, sofreu a segunda 
derrota seguida na competição e segue 
perto da zona de rebaixamento. 
O Timão, dirigido por Vanderlei Lu-
xemburgo, tem 12 pontos e está na 15ª 
posição. O clube pode terminar a rodada 
entre os quatro últimos times do campe-
onato, se o Cuiabá pontuar contra o San-
tos neste domingo, às 18h30, na Arena 
Pantanal; e se o Goiás vencer o lanterna 
Coritiba na segunda-feira (3), às 20h, 
no Estádio da Serrinha, em Goiânia. 
O gol da vitória bragantina saiu aos 16 
minutos do primeiro tempo, em jogada 
trabalhada. O lateral Juninho Capixaba, 
da intermediária, lançou para o atacante 
Thiago Borbas na área. O uruguaio ajei-
tou de peito, na esquerda, para o meia 
Eric Ramires bater cruzado. O atacan-
te Eduardo Sasha apareceu na pequena 
área e concluiu.
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Lançado há sete anos, o Fiat Mobi ainda 
não está em seu limite de vida útil no 
mercado e já acumula 400 mil unidades 
vendidas, tendo sido colocado no mer-
cado após o boom das vendas nacionais, 
mas sobreviveu aos primeiros anos de 
crise. Projetado em Betim-MG, o Mobi 
foi criado a partir de outros carros da 
Fiat e levou o termo “subcompacto” 
ao pé da letra, ainda que não tenha sido 
pensado de dentro para fora como os 
rivais VW Up e o Renault Kwid. Com 
porta-malas diminuto, que vinha com 
uma caixa estranha para guardar vo-
lumes, o Mobi foi empurrado para o 
mercado com motor Fire 1.0 de até 75 
cavalos. Como sabe vender bem carros 

pequenos, a Fiat manobrou o barco na 
Guarapiranga e o Mobi foi emplacan-
do como a opção mais barata da marca, 
logo pressionando o Novo Uno, espe-
cialmente após a chegada do Argo. Em 
sua trajetória, o carrinho de 3,56 m de 
comprimento ganhou até o motor Fire-
fly 1.0 e foi o segundo carro com trans-
missão automatizada, a GSR-Comfort, 
que a Fiat chegou a alterar o motor no 
modo Sport para ele andar melhor. Des-
de uma versão literalmente pelada Like 
até o aventureiro urbano Treeking, o 
Fiat Mobi converteu-se num player de 
peso em volume, sempre com presença 
no Top 10 do mercado. Ainda assim, seu 
tempo de maior atenção por parte da Fiat 
passou e ele perdeu tanto Firefly quanto 
o GSR-Comfort, voltando a origem do 
Fire, hoje com 71 cavalos na gasolina e 
74 cavalos no etanol. Na época da ino-
vação em sua proposta, chegou a ter a 
integração do smartphone como multi-
mídia móvel do carro, da mesma forma 
que tinha também sua central de infoen-
tretenimento. Substituindo rapidamente 
o Novo Uno como carro de frota, o Fiat 
Mobi vem atendendo bem as empresas 
aqui, enquanto no exterior, a exportação 
já alcançou 12 países na região.

Com preço de R$ 151.890, a Nova Che-
vrolet Montana RS chegará em breve 
ao mercado nacional com visual espor-
tivado para diferenciar-se das versões 
mais tradicionais, como LTZ e Premier, 
trazendo elementos mais expressivos 
no visual. A nova versão da picape leve 
da General Motors tem como desta-
ques grade frontal estilo colmeia com 

detalhes em preto brilhante, logomar-
ca Chevrolet na cor preta, emblema 
RS também na tampa traseira, rack de 
teto e santantônio integrados e roda de 
alumínio aro 17 polegadas com acaba-
mento próprio e face usinada. A Nova 
Montana RS também dispõe de espe-
lhos retrovisores externos com capa na 
cor preta brilhante, bem como volante, 

painel, bancos e encosto de braços com 
revestimento premium na cor preta com 
costura pespontada vermelha. Isso sem 
contar as molduras dos raios do volante, 
dutos de ventilação e do console central 
em preto brilhante. O pacote da RS traz 
ainda faróis Full LED com regulagem 
de altura e acendimento automático, sis-
tema OnStar com botão de emergência e 
assistência na recuperação veicular, Wi-
-Fi nativo e atualização remota de siste-
mas eletrônicos. Aplicativo myChevro-
let, ar-condicionado digital automático, 
sensor de estacionamento traseiro com 
câmera de ré, airbags frontais, late-
rais e de cortina, alerta de ponto cego, 
multimídia integrado MyLink com tela 
de 8 polegadas, Android Auto e Apple 
CarPlay, carregador por indução, chave 
inteligente e caçamba Multi-Flex fazem 
parte do pacote. O motor da Nova Mon-
tana RS é o 1.2 Turbo Flex com até 133 
cavalos de potência e 21,4 kgfm, com 
transmissão automática de seis marchas.

Quais os principais equipamentos 
de segurança do Celta e do Golf
O Olhar Digital trouxe uma lista de 
equipamentos de segurança que carros 
populares como o Celta e Gol recebe-
ram de fábrica anos atrás Os equipamen-
tos de segurança são uma preocupação 
constante para as montadoras ao longo 
dos anos. Vemos isso nos mais conheci-
dos carros populares, como o Chevrolet 
Celta e o Volkswagen Gol, por exem-
plo. Ambos os modelos passaram por 
diversas atualizações e receberam mais 
recursos para garantir a segurança dos 
motoristas e passageiros. O Olhar Di-
gital trouxe uma lista com os principais 
equipamentos de segurança encontrados. 

1 – Estrutura reforçada
Em resumo, o Celta foi desenvolvido 
com uma estrutura reforçada que in-
clui zonas de deformação programada. 
Além disso, essas áreas específicas da 
carroceria são projetadas para absorver 
e dissipar a energia gerada em uma co-
lisão, minimizando os danos aos ocu-
pantes do veículo. 
2 – Barras de proteção nas portas. 
O Celta possui barras de proteção nas 
portas, adicionando uma camada adi-
cional de segurança em caso de impacto 
lateral. Essas barras ajudam a reduzir os 
danos ao habitáculo do veículo e prote-

Fiat Mobi alcança 400 mil 
vendidos no Brasil

A nova versão da picape leve da General Motors tem como destaques grade frontal estilo 
colmeia com detalhes em preto brilhante

gem os ocupantes de lesões graves.  
3 – Cintos de segurança
Todos os ocupantes do Celta contam 
com cintos de segurança de três pontos. 
Em síntese, são essenciais para manter 
os passageiros firmemente presos aos 
assentos em caso de acidente.
4 – Freios ABS
Em versões mais recentes, o Celta pode 
estar equipado com o Sistema de Freios 
Antibloqueio (ABS). 
Esse sistema evita que as rodas travem 
durante frenagens bruscas, mantendo o 
controle do veículo e reduzindo o risco 
de acidentes.

Mobi foi empurrado para o mercado com motor 
Fire 1.0 de até 75 cavalos

Nova Chevrolet Montana RS surge com 
visual esportivado
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A ‘Semana do Meio Ambiente’ é um 
evento anual que acontece sempre na 
primeira semana de julho, com destaque 
para o dia 5, reconhecido como o ‘Dia 

Mundial do Meio Ambiente’. Com o 
objetivo de conscientizar e sensibilizar 
as crianças sobre a importância da pre-
servação ambiental, as educadoras da 

EMM Professora Maria José Damasce-
no Santos realizaram diversas atividades 
pedagógicas ao ar livre com as crianças.
Na área externa da unidade, as crianças 
fizeram a coleta de elementos da nature-
za, como folhas, pedras e flores. Além 
da exploração da natureza, os pequenos 
realizaram o plantio de sementes. Atra-
vés dessas atividades, os alunos pude-
ram vivenciar a natureza e compreender 
a relevância de práticas sustentáveis. 
Trabalhar o tema meio ambiente na 
educação infantil contribui para cultivar 
nos pequenos, valores como respeito, 
responsabilidade e protagonismo no 
quesito preservação da natureza. Assim, 
as educadoras contribuem para formar 
cidadãos mais conscientes, capazes de 
tomar decisões responsáveis em relação 
a preservação do meio ambiente, pro-
movendo um futuro mais sustentável e 
preservando para o planeta.

De forma lúdica e atrativa, as atividades serviram para despertar a curiosidade 
dos pequenos sobre a importância de preservar a natureza

Uma pesquisa divulgada pelo Institu-
to Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) mostrou que apenas metade 
(51,2%) das pessoas com deficiência 
que possuem ensino superior completo 
estão ocupadas no mercado de trabalho. 
A proporção é bem menor do que a das 
pessoas sem deficiência, entre as quais 
80,8% daquelas que possuem educa-
ção superior fazem parte da população 
ocupada. Mesmo as pessoas sem defi-
ciência com ensino superior incompleto 
(taxa de ocupação de 71,6%) e médio 
incompleto (64,1%) conseguem mais 
oportunidades de emprego do que aque-
las com deficiência e superior completo. 
Entre as pessoas com deficiência, as ta-
xas de ocupação são de 42,4% para en-
sino superior incompleto e 33,6% para 
ensino médio incompleto. “Mesmo que 
as pessoas [com deficiência] tenham 
concluído o ensino superior, ela não in-
gressa no mercado de trabalho. Mesmo 
com todas as limitações, as mais diver-
sas possíveis, concluem o ensino supe-

rior, mas isso não é o suficiente para ela 
entrar no mercado de trabalho”, explica 
a pesquisadora do IBGE Maira Bonna 
Lenzi. Os dados são da Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicílios Con-
tínua (Pnad Contínua) – Pessoas com 
Deficiência 2022, realizada no terceiro 
trimestre do ano passado. 
O nível de ocupação (percentual de pes-
soas empregadas em relação ao total de 
pessoas com 14 anos ou mais), consi-
derando-se todos os níveis de escola-
ridade, é de 26,6% entre aqueles com 
deficiência, bem abaixo dos 60,7% re-
gistrados entre os sem deficiência. 
Entre as mulheres com deficiência, o 
nível de ocupação é ainda mais baixo 
(22,4%), assim como a ocupação das 
mulheres sem deficiência é menor do 
que a média nacional (50,8%). 
A taxa de desemprego (percentual de 
pessoas em idade ativa que buscam tra-
balho e não conseguem) é de 9,1% para 
os com deficiência e de 8,7% para os 
sem deficiência. 

O projeto ‘Momento criativo’ é uma ini-
ciativa que faz parte da proposta pedagó-
gica do Instituto de Integração Social de 
Barueri – INSB para a educação infantil. 
O objetivo é incentivar as auxiliares de 
classe a soltarem a imaginação, traba-
lhando em equipe na criação de apre-
sentações lúdicas para as crianças. Pe-
riodicamente, as auxiliares de classe do 
Centro Educacional Benedicta Stephano 
Antunes de Oliveira preparam para os 
alunos apresentações teatrais e/ou mu-
sicais. Atentas aos mínimos detalhes, as 
profissionais confeccionaram adereços, 
acessórios e fantasias; escolhem músicas 
e histórias; e ensaiaram bastante, a fim 
de proporcionar um ambiente escolar 
acolhedor, lúdico e propício ao desen-
volvimento infantil dos pequenos. Apre-
sentações teatrais e musicais são recur-

sos valiosos na educação infantil, além 
de proporcionar uma experiência lúdica 
e estimulante para as crianças, essas ati-
vidades contribuem para o desenvolvi-

mento de habilidades socioemocionais, 
cognitivas, linguísticas e motoras dos 
alunos, além de promoverem a criativi-
dade e a expressão individual.

Na ‘Semana do Meio Ambiente’, os alunos 
da EMM Prof.ª Maria José Damasceno Santos 
participaram de atividades lúdicas ao ar livre

O plenário do Senado aprovou o projeto 
de lei (PL) que cria o programa Escola 
em Tempo Integral. 
O texto do PL 2.617/2023 permite à 
União financiar a abertura de matrículas 
em período integral nas escolas de edu-
cação básica, por meio de transferências 
para estados e municípios. O programa 
foi uma iniciativa do governo federal 
e, agora, vai à sanção do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, para entrar 
em vigor. Coordenado pelo Ministé-
rio da Educação (MEC), o programa 
é um mecanismo federal de fomento à 
expansão das matrículas de educação 
básica em tempo integral nas redes es-
taduais e municipais. A adesão ao pro-
grama é opcional, mas a meta inicial é 
criar 1 milhão de novas matrículas em 
tempo integral nos próximos anos. O 

governo federal estima que serão dis-
ponibilizados cerca de R$ 4 bilhões 
para aumentar a oferta de educação em 
tempo integral, permitindo que esta-
dos e municípios possam expandir as 
matrículas em suas redes. Até 2026, 
segundo o MEC, a meta é chegar a 3,2 
milhões de matrículas. Pelas regras 
estabelecidas no projeto, serão consi-
deradas matrículas em tempo integral 
aquelas em que o estudante permanece 
na escola ou em atividades escolares 
por tempo igual ou superior a 7 horas 
diárias ou a 35 horas semanais em dois 
turnos. Apenas as matrículas criadas ou 
convertidas em tempo integral a partir 
de 1º de janeiro de 2023 poderão ser 
contadas para fins de participação no 
programa. O projeto determina que 
as matrículas pactuadas no âmbito do 
programa sejam registradas no Censo 
Escolar, que será uma das principais 
referências para a prestação de contas. 
Além do fomento, o texto prevê assis-
tência técnica e financeira do governo 
federal às redes de ensino para indu-
zir a criação de novas matrículas em 
tempo integral, da educação infantil ao 
ensino médio, bem como a conversão 
de matrículas em tempo parcial para 
tempo integral.

Senado aprova programa para expandir 
escolas em tempo integral

Auxiliares de classe do Centro Educacional Benedicta 
Stephano Antunes de Oliveira realizaram uma 
animada apresentação musical para os alunos
Periodicamente, as auxiliares de classe realizam apresentações teatrais e/ou musicais 
para os alunos, tornando o ambiente escolar mais lúdico, acolhedor e divertido

Mesmo com escolaridade, pessoas com 
deficiência têm menos empregos
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Um levantamento do Instituto Nacional 
de Cardiologia (INC) mostra que, entre 
2008 e 2022, o número de internações 
por infarto aumentou no Brasil. Entre 
os homens, a média mensal passou de 
5.282 para 13.645, alta de 158%. Entre 
as mulheres, a média foi de 1.930 para 
4.973, aumento de 157%. O estudo leva 
em consideração dados do Sistema de 
Internação Hospitalar do Datasus, do 

Ministério da Saúde. Por isso, cobre 
todos os pacientes brasileiros que usam 
os serviços do Sistema Único de Saúde 
(SUS), seja nos hospitais públicos ou 
nos privados que têm convênios. Isso 
representa de 70% a 75% de todos os 
pacientes do país. Alguns fatores au-
mentam os riscos de infarto, informa o 
Instituto Nacional de Cardiologia. “O 
infarto do miocárdio acontece em popu-

lações mais idosas. E sabemos também 
do aumento da prevalência da obesidade 
na população brasileira”, explica a dire-
tora-geral do INC, Aurora Issa. Segundo 
Aurora, o frio também aumenta as chan-
ces de infarto. Dados do INC indicam 
que os casos são mais frequentes duran-
te o inverno. No ano passado, o núme-
ro de infartos nessa estação foi 27,8% 
maior em mulheres e 27,4% maior em 
homens na comparação com o verão. “O 
frio leva à contração dos vasos [sanguí-
neos]”, diz a especialista. “A pessoa que 
tem um infarto, na maioria das vezes, 
já tem a placa de gordura nas artérias. 
O que leva ao infarto é uma inflamação 
na placa e a formação de um trombo em 
cima dessa placa. As infecções, muitas 
vezes, são um gatilho para a inflama-
ção.” As doenças cardiovasculares são a 
principal causa de morte entre homens e 
mulheres no Brasil. Entre 2017 a 2021, 
7.368.654 pessoas morreram por esse 
motivo no país. De acordo com o INC, 
as principais formas de prevenção são a 
prática de exercícios físicos e a alimen-
tação balanceada.

Internações por infarto aumentam 
mais de 150% no Brasil

A Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
lançou na tarde desta segunda-feira 
(10) o Observatório do Sistema Único 
de Saúde (SUS), um espaço para dis-
cutir soluções para o sistema público 
de saúde brasileiro. A proposta é que 
participem integrantes da academia, da 
gestão pública e também representantes 
de movimentos sociais e dos trabalha-
dores e usuários do SUS, para tratar de 
problemas crônicos e novos desafios. 
Será possível participar das atividades 
presencial e remotamente. O observa-
tório é vinculado à Escola Nacional de 
Saúde Pública Sergio Arouca (Ensp/
Fiocruz), e tem como inspiração outros 
observatórios criados na área da saúde. 
Um deles é o Observatório Covid-19 da 
própria Fiocruz, que produziu monito-
ramentos e proposições relevantes du-
rante a pandemia, como o acompanha-
mento semanal da ocupação de leitos 
de terapia intensiva. O vice-diretor da 
Escola de Governo em Saúde da Ensp/
Fiocruz, Eduardo Melo, anunciou que o 
primeiro seminário a ser realizado pelo 
observatório será em 1° de setembro, 
com o Financiamento do SUS como 
tema. O evento terá parceria da Asso-
ciação Brasileira de Saúde Coletiva 
(Abrasco). “A gente tem uma expecta-
tiva muito grande de fazer um evento 

que não só analise essa questão, mas 
elabore proposições para esse subfinan-
ciamento crônico que a gente enfrenta 
no SUS”, disse. Melo destacou que o 
observatório poderá servir como um 
lugar de encontro entre diferentes pon-
tos de vista sobre o SUS, para produzir 
uma visão de conjunto sobre os temas 
que serão abordados. Representando o 
Ministério de Saúde no lançamento, o 
assessor especial da Saúde dos Territó-
rios Vulneráveis Valcler Rangel ressal-
tou que o SUS é a maior ferramenta de 
defesa da vida no país, e que os debates 
sobre ele envolvem também questões 
econômicas, políticas e interseccionais, 
além da crise climática e a inclusão das 
populações e seus territórios. “A vitória 
cotidiana contra a destruição do SUS, 
contra as ameaças ambientais, contra 
a fome e contra a pobreza tem que ser 
um desafio colocado também para esse 
observatório. Não pode ser apenas téc-
nico, voltado para a tecnologia, que o 
SUS tem muita”, disse. Além da apre-
sentação da proposta, a Ensp/Fiocruz 
promoveu uma conferência inaugural 
com o médico sanitarista Gastão Wag-
ner de Sousa Campos, doutor em Saúde 
Coletiva pela Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp). O título da con-
ferência questionava se o SUS estava 
sob ameaça ou diante de uma janela de 
oportunidade, e o pesquisador iniciou 
sua apresentação afirmando que, na ver-
dade, ambas ocorrem simultaneamente. 
“Apesar de o SUS estar na Constitui-
ção, na lei, tem muita gente querendo 
retroagir à Constituição, em relação ao 
SUS e em relação aos direitos trabalhis-
tas, por exemplo”, disse. Ele ressaltou 
as ameaças políticas como as pressões 
para derrubar a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, por parte de grupos que dese-
jam assumir o ministério. 

Prefeitura de Barueri inicia obras 
da nova UBS do Belval e reconstrói 
outras unidades

A Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) aprovou recentemente o 
registro do primeiro medicamento inje-
tável para prevenção do HIV. O Apretu-
de (cabotegravir) é um antirretroviral da 
classe dos inibidores da enzima integra-
se, que impede a inserção do DNA vi-
ral do HIV no DNA humano. Em outras 
palavras, é um mecanismo de ação que 
evita a replicação ou a reprodução do 
vírus e sua capacidade de infectar novas 
células. O medicamento injetável passa 
a representar uma nova opção na profila-
xia pré-exposição (PrEP) no Brasil, que 
consistia, até então, na tomada de com-
primidos diários no intuito de permitir 
ao organismo estar preparado para en-
frentar um possível contato com o HIV. 
A estratégia começou a ser oferecida 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS) no 
final de 2017 por meio da combinação 
de dois antirretrovirais, o tenofovir e a 
entricitabina.

Modalidades
No Brasil, existem duas modalidades 
de PrEP indicadas. A primeira consiste 
na tomada diária dos comprimidos, de 
forma contínua, indicada para qualquer 
pessoa em situação de vulnerabilidade 
ao HIV. Já a sob demanda consiste na to-
mada dos medicamentos somente quan-

do a pessoa tiver uma possível exposi-
ção de risco ao HIV. Deve ser utilizada 
com a tomada de dois comprimidos de 
duas a 24 horas antes da relação sexual, 
além de um comprimido 24 horas após 
a dose inicial de dois comprimidos e um 
novo comprimido 24 horas após a se-
gunda dose. A PrEP sob demanda é in-
dicada para pessoas que tenham habitu-
almente relação sexual com frequência 
menor do que duas vezes por semana e 
que consigam planejar quando a relação 
sexual irá ocorrer. Cuidados: De acordo 
com o Ministério da Saúde, a PrEP só 

tem efeito protetor se o medicamento 
for utilizado conforme a orientação de 
um profissional de saúde. Caso contrá-
rio, pode não haver concentração sufi-
ciente das substâncias ativas na corrente 
sanguínea do indivíduo para bloquear 
o vírus. Além disso, todos os tipos de 
profilaxia pré-exposição só devem ser 
prescritos para indivíduos confirmados 
como HIV negativos. “Para a indicação 
do uso de qualquer terapia PrEP, deve-
-se excluir, clínica e laboratorialmente, 
o diagnóstico prévio de infecção pelo 
HIV”, reforçou a agência.

PrEP: tratamento preventivo é alternativa 
no combate ao HIV no Brasil

A Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) aprovou o registro de 
um novo produto para identificação e 
diagnóstico da febre maculosa. O kit, 
fabricado pelo Instituto de Biologia 
Molecular do Paraná, é o segundo au-
torizado no Brasil com essa finalidade 
e utiliza a técnica PCR, que permite a 
detecção do material genético de bacté-
rias transmitidas pela picada do carra-
pato-estrela. Segundo determinação da 
Anvisa, o teste deve ser realizado por 
profissionais da área de saúde com co-
nhecimento específico em biologia mo-
lecular. A febre maculosa é transmitida 
pela picada de carrapato-estrela infec-
tado. E não passa diretamente de pes-
soa para pessoa nem pelo contato com 
animais infectados. Os humanos costu-
mam ser apenas hospedeiros acidentais 
do carrapato. Os hospedeiros preferi-

dos da bactéria da febre maculosa são 
os equídeos, como cavalos, mas pode 
também parasitar bovinos, animais 
domésticos e silvestres. Entre os sin-
tomas, estão, além da febre, dores de 
cabeça e muscular, mal-estar, náuseas, 
vômitos, manifestações hemorrágicas e 
manchas avermelhadas na pele.

O término está previsto para setembro de 2024

Investimentos na área da saúde estão 
entre as principais prioridades da gestão 
pública municipal. No Jardim Belval, a 
Prefeitura de Barueri, por meio da Secre-
taria de Obras, iniciou no dia 22 de junho 
a construção da nova UBS do bairro, na 
avenida Henrique Gonçalves Baptista, ao 
lado da Maternal Aracy Martins de Lima. 
O término está previsto para setembro de 
2024. Em outros locais estão sendo re-
construídas a UBS Benedito de Oliveira 
Crudo, na Vila Boa Vista, prevista para 
entrega em outubro deste ano, e a UBS 
Armando Gonçalves de Freitas, no Par-
que Imperial, que tem prazo estimado 
para conclusão no primeiro semestre de 
2024. Além dessas obras, a Prefeitura de 
Barueri construirá uma nova UBS no Jar-
dim do Líbano, já reformou prédios exis-
tentes e está reformando outras unidades.

Um nova UBS
A nova UBS do Jardim Belval será er-
guida em terreno de 4.614,82 m², com 
área construída de 2.453,74 m². O prédio 
terá quatro pavimentos (térreo e mais 
três andares) e será dotado de escadas 
internas e dois elevadores. O sistema de 
construção é o pré-moldado em concre-
to. No pavimento térreo ficará recepção 
(espera), farmácia e estacionamento com 
18 vagas para funcionários e 14 para o 
público externo. O 1º pavimento contará 
com recepção (espera), espaços para co-
leta de exames, curativos, vacinas, me-
dicação, nebulização, dois consultórios 
e setor administrativo. O 2º pavimento 
terá recepção (espera), quatro consultó-
rios, dois consultórios odontológicos e 
quatro consultórios de ginecologia. Já o 
3º e último pavimento será disponibili-

zado para outra recepção (espera) e 11 
consultórios. Na fase de terraplenagem, 
a obra gera expectativa e será bem-vinda 
para moradores como Marli Caetano de 
Oliveira Paula, que reside em Barueri há 
40 anos. “É uma construção muito boa 
que a Prefeitura de Barueri está fazen-
do. Realmente estávamos precisando de 
uma UBS nova aqui no Jardim Belval”, 
comemora.

Atendimento mais próximo
O investimento em obras na saúde vai 
ao encontro do trabalho desenvolvido 
pela Prefeitura de Barueri, buscando 
sempre oferecer atendimento mais pró-
ximo de casa à população. “Estamos 
lutando para que possamos prestar os 
melhores serviços, como os moradores 
da nossa cidade merecem. Na saúde não 
poderia ser diferente, por isso reforma-
mos, construímos e vamos entregar pré-
dios novos, pois temos a preocupação 
de cuidar bem da nossa gente”, frisou o 
secretário de Obras, Beto Piteri.

Reforma de unidade
Paralelo à construção da nova UBS do 
Jardim Belval, a Prefeitura de Barue-
ri está reformando no mesmo bairro a 
UBS Hermelino Liberato Filho, na pra-
ça Senador Teotônio Vilela. Enquanto 
as obras são realizadas, o atendimento 
à população é prestado de forma provi-
sória na Arena Barueri, na rua Santos 
Dumont, com acesso pelo portão 14, no 
Jardim Belval

Fiocruz cria observatório para 
discutir o SUS

A ministra da Saúde, Nísia Trindade, 
defendeu a retomada do complexo eco-
nômico-industrial da saúde para redu-
zir o que chamou de vulnerabilidade 
do país frente a grandes desafios que 
se colocam. “Vimos, na pandemia de 
covid-19, o peso que tem essa ques-
tão, a vulnerabilidade da vida, não só 
uma vulnerabilidade econômica.” Em 
declaração durante a reunião de re-
lançamento do Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Industrial (CNDI), 
no Palácio do Planalto, Nísia defen-
deu também a convergência da política 
pública na área da saúde e da política 
industrial, visando ao acesso universal 
com qualidade, do Sistema Único de 
Saúde (SUS).  “A vulnerabilidade do 
nosso país na área da saúde, pensando 
o conjunto, medicamentos, vacinas e 
equipamentos médicos, no ano de 2022, 
foi de US$ 23 bilhões. Se trata de uma 
grande dependência. É a segunda maior 

dependência do ponto de vista setorial 
do Brasil”, disse, ao citar que o país é 
dependente de 90% dos chamados in-
sumos farmacêuticos ativos. Durante 
a reunião, a ministra destacou ainda a 
importância da elaboração de um pro-
grama de preparação para emergências 
sanitárias, incluindo a capacidade de 
produção local de insumos em saúde. 
“Basta lembrar que nós não tínhamos 
disponíveis máscaras adequadas, res-
piradores, naquele momento fatal, em 
que perdemos mais de 700 mil vidas.” 
“Essa retomada da política industrial e 
do complexo econômico-industrial da 
saúde é uma oportunidade estratégica 
para o Brasil, tanto para garantir a saú-
de como um vetor de desenvolvimen-
to, como também pensando no papel 
internacional do nosso país. Isso tem 
sido tema constante”, disse, ao citar a 
participação brasileira em blocos como 
G20, Mercosul e Brics.

Ministra defende retomada do complexo 
econômico-industrial da saúde

Anvisa aprova registro de kit para 
diagnóstico de febre maculosa
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Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Para as pessoas do signo de Áries, o 
mês de julho de 2023 é marcado pela 
atenção voltada para assuntos domés-
ticos e familiares. O trânsito de Mer-
cúrio até o dia 28 sugere disposição 
para atentar a detalhes e minúcias ca-
pazes de solucionar problemas que, 
antes, pareciam difíceis de resolver 
quando o assunto é “lar” e “família”.

O mês de julho tende a ser sempre signi-
ficativo para as pessoas do signo de Cân-
cer, pois se trata do mês de aniversário da 
maioria delas. É conveniente, portanto, 
checar não apenas o seu horóscopo do 
mês, mas também a sua Revolução Solar, 
um mapa astrológico válido por um ano

Julho de 2023 tende a ser um mês um 
pouco mais difícil para as pessoas do 
signo de Libra, por conta do trânsito 
de vários planetas significativos que 
sinalizam a mesma coisa: a necessi-
dade de recolhimento, de revisão, de 
redefinir estratégias. Ou seja, quan-
to menos atividade exterior, melhor.

Em julho de 2023, vários trânsitos pla-
netários estimulam movimentos de 
quebra de rotina na vida das pessoas 
do signo de Sagitário. Apesar de isso 
favorecer viagens, por exemplo, há 
alguns alertas a serem considerados.

Ao longo de julho de 2023, o tópico 
fundamental para as pessoas do signo 
de Capricórnio é o tema “relacionamen-
tos íntimos”. Com Mercúrio em signo 
oposto ao de Capricórnio entre os dias 
1 e 11, as pessoas desse signo estarão 
especialmente focadas nas parcerias 
e relações, sejam amorosas ou sociais

Em julho de 2023, o signo de Peixes é o 
mais desafiado de todos, graças ao trân-
sito do planeta Marte – que se posicio-
na no signo de oposição a Peixes. Julho 
traz desafios e oportunidades significati-
vas para os piscianos. Marte passará a se 
opor ao Sol em Peixes a partir do dia 10, 

Em 2023, julho é um mês que traz 
uma série de desafios e oportunida-
des para as pessoas nascidas com o Sol 
no signo de Escorpião, especialmen-
te no âmbito profissional. A primeira 
coisa que chama atenção é o fato de o 
planeta Mercúrio formar quadratura

Ao longo do mês de julho de 2023, Jú-
piter avança pelo signo de Touro, bene-
ficiando especialmente as pessoas desse 
signo que tiverem nascido entre os dias 
30 de abril e 4 de maio de qualquer 
ano. Para essas pessoas, julho tende a 
apresentar uma série de oportunidades 
muito interessantes que possibilitam a 
expansão e o alargamento de horizontes

Para as pessoas do signo de Gêmeos, o 
mês de julho aponta alguns movimentos 
planetários significativos. O primeiro 
deles diz respeito ao ciclo de Mercúrio, 
planeta regente de Gêmeos, que até o dia 
11 estimula reavaliações estratégicas que 
dizem respeito a questões financeiras. 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11 Aquário

de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

O mês de julho engloba uma série de fa-
tores astrológicos significativos para as 
pessoas do signo de Leão. Em primei-
ro lugar, destaca-se o planeta Mercúrio 
transitando em Leão do dia 11 ao dia 28: 
pessoas leoninas estarão em destaque, 
graças a uma comunicação intensificada. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Graças a um específico ciclo solar, as 
pessoas do signo de Virgem intensi-
ficarão a própria vida social. Esse é 
um momento propício para fortalecer 
amizades, participar de grupos e bus-
car a colaboração e o apoio de pessoas 
com interesses semelhantes. Aprovei-
te para expandir sua rede de contatos

Em julho de 2023, para as pessoas do 
signo de Aquário, há vários trânsitos 
interessantes cujo foco é a esfera dos 
relacionamentos amorosos e profissio-
nais, sobretudo aqueles cuja impor-
tância é grande. Entre os dias 12 e 28. 

INGREDIENTES 

3 colheres (sopa) de manteiga 
ou margarina
3 ovos
1 xícara de farinha de trigo
1 xícara de açúcar
1 colher (sopa) de fermento em pó
1 lata de leite condensado
1/2 xícara de açucar
1/4 xícara de canela em pó

MODO DE PREPARO

Cozinhar a lata de leite condensado 
numa panela de pressão por apro-
ximadamente 50 minutos. Bater no 
liquidificador os ovos, o açúcar e a 
manteiga, e, em seguida, a farinha e 
o fermento. Untar uma forma com 
bastante manteiga, despejar a massa 
batida e levar ao forno pré-aquecido 
por 5 a 8 minutos (não deixar a massa 
dourar). O leite condensado já deve 
estar cozido e frio. Tirar a massa do 
forno e colocar sobre um pano mo-
lhado. Espalhar o leite condensado 
(agora doce de leite) sobre a massa. 
Enrolar a massa com o doce de leite 
e polvilhe açúcar e canela sobre ela.

Em Cartaz

Baseado no sucesso de vendas da auto-
ra Carina Rissi, o livro ‘‘Perdida’’ ga-
nha uma adaptação e chega aos cinemas 
contando a história de Sofia (Giovanna 
Grigio). Uma garota moderna e indepen-
dente, mas quando o assunto é amor, os 
únicos romances da sua vida são aque-
les do universo literário de Jane Austen. 
Após utilizar um celular emprestado, 
algo misterioso acontece e ela é trans-
portada para um mundo diferente, que se 
assemelha ao século XIX. Sofia é acolhi-
da pela família do encantador Ian Clarke

Elementos
Gênero: Animação 
Classificação: Livre

Indiana Jones e A 
Relíquia do Destino
Gênero: Aventura
Classificação: 14 Anos

Lançamentos no Cinema Culinária

Estreia: 13/07/2023

O Portal Secreto
Gênero: Ficção 
Classificação: 10 Anos

Flash
Gênero: Ação  
Classificação: 14 Anos

Que horas eu te 
pego?
Gênero: Comedia
Classificação: 16 Anos

Ruby Marinho - Monstro 
Adolescente
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Rocambole de doce de leite

Os Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer - CCPL Barueri estão se prepa-
rando para receber crianças, adolescen-
tes, jovens e adultos para duas semanas 
inesquecíveis de diversão com o projeto 
‘Férias Divertidas’. Entre os dias 10 e 22 
de julho de 2023, os CCPLs de Barueri 
serão locais ideais para toda a população 
aproveitar o período de recesso escolar. 
Com uma programação recheada de ati-
vidades, o ‘Férias Divertidas do CCPL 
Barueri’ promete agitar a criançada com 
muitas brincadeiras e jogos. Para os ado-

lescentes, jovens e adultos, temos as ofi-
cinas de dança e de arte, que são muito 
animadas. Para participar, não precisa 
ser um aluno matriculado, é só chegar 
na unidade e se divertir. Ao final das ati-
vidades todos receberão um lanche para 
repor as energias. Convide todos os seus 
amigos e familiares para participar do 
‘Férias Divertidas do CCPL Barueri’. 
Junte-se a nós nesta jornada repleta de 
diversão. Vamos criar memórias ines-
quecíveis, fazer novos amigos e viver 
momentos que aquecerão seu coração 

neste inverno! Mantidos pela prefeitura 
de Barueri, por meio da Secretaria de 
Assistência e Desenvolvimento Social 
– SADS, os Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer – CCPL Barueri 
estão passando por mudanças signifi-
cativas para aprimorar o atendimento à 
população. Por isso, os CCPLs Gabriela 
de Freitas e Hercília da Silva Barbosa 
estão em reforma. Mas há opções de ati-
vidades em todas as demais unidades. 
Confira a programação completa no site 
– www.ccplbarueri.com.br ou entre em 
contato com uma das unidades: 

CCPL JOÃO RICARDO PELÚCIO 
ROSA
Rua Otávio Calegari, 66, Engenho Novo
Telefone / WhatsApp: (11) 4382-8358

CCPL ABADE GONZAGA DOS 
SANTOS
Rua das Orquídeas, 62, Jd. Califórnia. 
Telefone / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534, Parque dos Camargos
Telefone / WhatsApp: (11) 4382-7285

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, Par-
que Imperial
Telefone / WhatsApp: (11) 4688-2456

ENTRETENIMENTO

Perdida

Férias Divertidas: De 10 a 22 de julho, os Centros 
de Capacitação Profissional e Lazer - CCPL Barueri 
oferecem uma programação especial Em prol da cura

Numa cerimônia realizada na manhã 
de segunda-feira, dia 10, no McDonal-
d´s da alameda Rio Negro, a superin-
tendência do Graacc recebeu a equipe 
que trabalhará no McDia Feliz este 
ano. Cada órgão da administração mu-
nicipal enviou um servidor (que é res-
ponsável pela mobilização e venda de 
tíquetes) juntamente ao seu secretário. 
Todos receberam um presente perso-
nalizado do Graacc. A presidente do 
Fundo Social de Solidariedade, Sônia 
Furlan, que é madrinha e líder da cam-
panha no município, iniciou falando 
sobre a gentileza do Graacc em agra-
decer o município. Ela disse que não 
esperava que no ano passado a cidade 
batesse o recorde de vendas de todos 
os tempos e destacou o trabalho da 
equipe. “Cada um de vocês vendendo, 
se entusiasmando nesta causa, significa 
que damos oportunidade para que as 
crianças tenham condições de lutarem 
pelas vidas delas”, declarou. 
Emocionada, Sônia enfatizou que tem 
muito orgulho em auxiliar. “Vemos 
muitos casos de câncer e, às vezes, as 
pessoas não conseguem o tratamento 
porque precisam de vagas. É isso que 
estamos fazendo.” “Sinto orgulho de 
poder ter ajudado ao longo desses anos 
essa instituição que agora está  tão pró-
xima de mim por uma forma tão difícil. 
Agradeço por ter tido empatia com a 
causa sem nunca ter passado por isso”, 
disse Sônia. Tammy Allersdorfer, su-
perintendente de Desenvolvimento 
Institucional do Graacc, disse que es-

tava emocionada e grata pela ajuda. 
“O Graacc só existe porque existem 
pessoas como vocês. Não podemos de-
sistir, porque todos os dias chega uma 
criança para a gente tratar”, afirmou. 
Tammy explicou que no ano passado 
Barueri ficou em 2° lugar no ranking 
do Graacc, ou seja, só uma empresa 
vendeu mais que a cidade. Essa grande 
conquista se deve ao engajamento da 
população, dos servidores públicos e 
de empresários que, juntos, não medi-
ram esforços para auxiliar o Graacc no 
tratamento do câncer infantil.

Como participar?
Participar do McDia Feliz é bem sim-
ples: basta comprar antecipadamente 
o tíquete que dará direito a um lanche 
Big Mac no dia 26 de agosto. Cada tí-
quete custa R$18. Esse dinheiro será 
depositado na conta do Graacc e usado 
no atendimento a crianças e adolescen-
tes com câncer de todo Brasil. 
Quer saber como participar? Ligue 
para a Secretaria de Assistência e De-
senvolvimento Social. O telefone é o 
(11) 4199-2800, ramal 170.

Barueri lança campanha 2023 
em prol do Graacc

A programação conta com opções para crianças, adolescentes, 
jovens e adultos
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